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NOTAS PRODECON  

 

 

En junio, Prodecon coadyuvó a recaudar 2 mil millones de pesos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) alcanzó en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año, con 2 mil 4 millones 86 mil 393.35 

pesos de monto recaudatorio, aún en medio de las medidas de prevención 

implementadas con motivo de la pandemia SAR-CoV2 (COVID-19). 

El Ombudsperson fiscal coadyuvó con la Hacienda Pública al lograr la suscripción 

de 136 Acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de 

impuestos que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 

superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, junio alcanzó una suma tan alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, superando a 

mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, arrojando un total, 

en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 pesos. 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de Acuerdos 

Conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos. 

Con los Acuerdos Conclusivos, PRODECON funge como intermediaria entre las 

partes en conflicto y encuentra solución a las diferencias existentes para que los 

pagadores de impuestos cumplan con sus obligaciones, siempre bajo la defensa de 

sus derechos como contribuyentes. 

Es importante destacar que más del 80% corresponde a grandes contribuyentes, 

quienes lograron regularizar su situación ante el SAT, mediante la mediación e 

interlocución de la Procuraduría, evitando así que se judicialicen los asuntos. 

 

 

 

 

 

https://www.codigosanluis.com/prodecon-coadyuvo-recaudar-2-mil-millones-de-pesos/
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Prodecon coadyuva en recaudación de 2 mdp 

Con 2 mil 4 millones 86 mil 393.35 pesos de monto recaudatorio, aún en medio de 

las medidas de prevención implementadas con motivo de la pandemia del Covid-

19, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alcanzó en junio su 

segundo mes más alto en lo que va del año. 

La procuraduría coadyuvó con la Hacienda Pública al lograr la suscripción de 136 

Acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de impuestos 

que se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 

superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, junio alcanzó una suma tan alta en 

medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, superando a 

mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, arrogando un total, 

en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 pesos. 

Conforme a los avances que presentan diversos procedimientos de acuerdos 

conclusivos, se estima que en este mes de julio se suscriban un par de acuerdos 

conclusivos mediante los cuales se logrará una recaudación efectiva adicional que 

superará los mil millones de pesos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/metropoli/prodecon-coadyuva-en-recaudacion-de-2-mdp/130406
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 Cambios a actividades de PRODECON: Servicios presenciales y remotos 

A través de un comunicado en su página de Internet, la Procuraduría de la Defensa 

del Contribuyente (PRODECON) difunde su Acuerdo General 004/2020, mediante 

el cual se modifica el diverso número 003/2020, por el que se suspenden 

temporalmente las actividades presenciales (no así sus servicios) que la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente realiza en sus oficinas centrales y 

delegaciones, que abarca del 6 de abril de 2020 y hasta la fecha en que el Consejo 

de Salubridad General determine que ha cesado la contingencia, y se implementan 

diversas medidas en relación con el funcionamiento y operación de sus áreas 

sustantivas, con motivo de la pandemia derivada del Coronavirus (Covid-19). 

Con estas modificaciones las actividades de la Procuraduría quedan como se indica 

a continuación: 

Atención presencial con cita 

A partir del cambio del semáforo a color naranja (alerta alta) y siempre que el 

Consejo de Salubridad General no determina el cambio de nivel de alerta a rojo 

(alerta máxima), la PRODECON tanto en Oficinas Centrales como en sus 

Delegaciones brindará atención presencial al público únicamente previa cita o en 

tratándose de asuntos urgentes o necesarios, con excepción de las ubicadas en: 

·         Aguascalientes 

·         Baja California Sur 

·         Campeche 

·         Chiapas 

·         Colima 

·         Durango 

·         Estado de México 

·         Guanajuato 

·         Guerrero 

·         Hidalgo 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14223
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·         Michoacán 

·         Morelos 

·         Nayarit 

·         Oaxaca 

·         Quintana Roo 

·         San Luis Potosí 

·         Sonora 

·         Tabasco 

·         Tamaulipas 

·         Zacatecas 

Todos los servicios se continuarán brindando a los contribuyentes a través de 

canales remotos como atención telefónica (12059000 o 8006110190), chat en línea 

(en la página www.prodecon.gob.mx) y correo electrónico 

(atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx). 

El Titular en funciones de la Procuraduría, Subprocuradores, Secretaria General, 

Titulares de las Delegaciones y Directores Generales, definirán aquellos casos en 

los que, por la naturaleza del servicio, urgencia o necesidad, se deba prestar algún 

servicio de la Procuraduría de manera presencial, siempre cuidando se cumplan 

todos los protocolos de higiene y seguridad sanitaria. 

De igual manera, el Titular en funciones de la Procuraduría, Subprocuradores, 

Secretaria General y Delegados definirán la reincorporación del personal de forma 

alternada al centro laboral atendiendo al semáforo de cada entidad, así como los 

horarios de la jornada laboral. 

Cierre temporal de unidades de recepción de documentos, notificaciones y archivos 

En lo que respecta al cierre temporal de unidades de recepción de documentos, 

notificaciones y archivos, se señala que esto se hará hasta en tanto el semáforo 

cambie a color amarillo, momento en el que se reanudará de manera normal la 

recepción de documentos a través de las citadas Unidades únicamente respecto de 

las oficinas centrales y en las delegaciones enlistadas en el siguiente punto. 
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Reanudación de servicios al público en semáforo amarillo 

Se adiciona un artículo Séptimo para indicar que en las oficinas centrales y en las 

siguientes delegaciones se reanudará la prestación de servicios al público en 

general cuando el semáforo sea amarillo: 

·         Baja California 

·         Chihuahua 

·         Coahuila 

·         Jalisco 

·         Nuevo León 

·         Puebla 

·         Querétaro 

·         Sinaloa 

·         Veracruz 

·         Yucatán 

Servicios remotos independientemente del nivel de alerta 

Las siguientes delegaciones continuarán con la prestación de servicios únicamente 

vía remota, por lo que la recepción de cualquier informe de autoridad, promoción, 

solicitud de servicios de Queja, solicitudes para la adopción de un Acuerdo 

Conclusivo, así como de cualquier escrito u oficio relacionado con asuntos que se 

encuentren en trámite en las diversas áreas de la Procuraduría, sólo se llevará a 

cabo vía correo electrónico, con independencia del nivel de alerta. 

·         Aguascalientes 

·         Baja California Sur 

·         Campeche 

·         Chiapas 

·         Colima 

·         Durango 

·         Estado de México 
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·         Guanajuato 

·         Guerrero 

·         Hidalgo 

·         Michoacán 

·         Morelos 

·         Nayarit 

·         Oaxaca 

·         Quintana Roo 

·         San Luis Potosí 

·         Sonora 

·         Tabasco 

·         Tamaulipas 

·         Zacatecas, 

 

El Titular en funciones de la Procuraduría, Subprocuradores, Secretaria General, 

Directores Generales y Titulares de las Delegaciones ubicadas en las entidades 

federativas señaladas en el párrafo anterior, definirán aquellos casos en los que, 

por la naturaleza del servicio, urgencia o necesidad, se deba prestar algún servicio 

de la Procuraduría de manera presencial, siempre cuidando se cumplan todos los 

protocolos de higiene y seguridad sanitaria. 
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“Grave” desaparición de 16 delegaciones de Prodecon por reducción presupuestal 

del gobierno federal 

Jaime Morelos Sánchez, presidente del Colegio de Contadores Públicos de 

Guadalajara, Jalisco, calificó como “grave” la desaparición de 16 delegaciones de 

la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en el país, como 

consecuencia del decreto presidencial que pide a las dependencias reducir 75 por 

ciento su gasto operativo. 

“Esto ya originó el desmantelamiento de la primera delegación en Quintana Roo, y 

se prevé que sigan la de Nayarit y la de Colima”, destacó el especialista, quien 

consideró que ante la indefensión en la que quedarán los contribuyentes, éstos 

pueden promover un amparo para evitar que sus derechos sean afectados. 

En un comunicado que refirió la impartición del Taller de actualización para 

periodistas especializados, Morelos Sánchez el Colegio de Contadores Públicos de 

Guadalajara se sumó a frente unido por la defensa de la Prodecon, que también 

integran la Universidad de Guadalajara, la Asociación Nacional de Abogados de 

Empresas en Jalisco, la Barra Mexicana, y el Colegio de Abogados Capítulo Jalisco. 

Así como el Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México Capítulo Occidente, 

el Iteso, la Asociación Nacional de Fiscalistas.net y UNIVA, entre otros organismos. 

En su oportunidad, el representante del Colegio de Abogados Capítulo Jalisco, 

Marco Aurelio Núñez Cué, se pronunció a favor de que los contribuyentes, en lo 

individual, y las asociaciones recurran al amparo para evitar que la autoridad pueda 

molestarlos sin tener una institución de apoyo como Prodecon. 

Esta institución está considerada un ejemplo mundial sobre la “gran defensa” que 

proporciona al contribuyente, y que el decreto presidencial para reducir el 

presupuesto operativo de las dependencias -incluida la Prodecon- es 

“inconstitucional”, habida cuenta de que el Ejecutivo federal no puede legislar, sobre 

todo cuando ya se determinó el presupuesto por el Congreso de la Unión. 

Al quedar unos estados sin su respectiva delegación de Prodecon, los 

contribuyentes que tengan algún problema con el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) deberán trasladarse a una entidad donde aún operen las oficinas 

de Prodecon generándoles gastos extra, o bien tendrán que contratar a un abogado, 

pese a que Prodecon ofrece este servicio gratuito. 

https://zetatijuana.com/2020/07/grave-desaparicion-de-16-delegaciones-de-prodecon-por-reduccion-presupuestal-del-gobierno-federal/
https://zetatijuana.com/2020/07/grave-desaparicion-de-16-delegaciones-de-prodecon-por-reduccion-presupuestal-del-gobierno-federal/
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Prodecon, sin recursos por recorte federal: Moreno Littleton 

Ante  el recorte federal y la afectación a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon),  empresarios solicitan al gobernador del Estado, José Rosas Aispuro 

Torres,  que se habilite un espacio en el Palacio Federal o en otras instalaciones, para que 

los contribuyentes afectados o necesitados de asesoría para cumplir sus obligaciones con 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT), no se vean afectados en sus derechos, 

señaló el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 

Oscar Moreno Littleton. 

Asimismo, explicó que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, emitió en 

abril pasado un decreto de austeridad para las dependencias mediante el cual le quitaron 

75 por ciento del gasto operativo a la Prodecon. 

Por este motivo ya se presentaron amparos, por diferentes organismos y colegios de 

contadores, entre ellos, la Coparmex Nacional. 

Moreno Littleton, precisó que con esta decisión se verán vulnerados los derechos de los 

contribuyentes porque no habrá presencia física en algunos estados y en los otros que siga 

operando estarán muy limitados. 

En este momento no hay dinero para luz, para teléfono, para los servicios de seguridad, 

para papelería, ni para pagar renta ni para nada, por lo que incluso en el caso de Durango 

ya les obligaron a no hacer uso de las instalaciones, para no generar renta. 

El representante del Sindicato Patronal, indicó que el impacto lo van a tener los 

contribuyentes, profesionistas, jubilados, amas de casa y representantes de las micro y 

pequeñas empresas que van a tener que trasladarse a otras ciudades para velar por sus 

derechos, o en su defecto, en caso de que persista la oficina como home office, ¿cuántos 

pequeños contribuyentes tienen acceso a la tecnología? La disminución de ese 

presupuesto vulnera los derechos de los contribuyentes. 

Sin embargo, ante la cerrazón que ha demostrado el Gobierno Federal, en la Coparmex 

Durango consideran indispensable que las autoridades a nivel local escuchen y atiendan 

los problemas que afectan a los duranguenses. 

Finalmente, solicitan al gobernador José Rosas Aispuro Torres, conociendo su 

disponibilidad para resolver los conflictos que perjudiquen a la sociedad duranguense, se 

habilite un espacio en el Palacio Federal o en otras instalaciones, para que los 

contribuyentes afectados o necesitados de asesoría para cumplir sus obligaciones con el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT), no se vean afectados en sus derechos. 

 

 

https://lavozdgo.com/2020/07/12/prodecon-sin-recursos-por-recorte-federal-moreno-littleton/
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Cierre de Prodecon Colima vulnera derechos de contribuyentes 

El recorte al presupuesto de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, de 

más del 75 por ciento de su gasto operativo afectará a los ciudadanos que pagan 

impuestos, aseguraron especialistas y el Colegio de Contadores Públicos, quienes 

afirmaron que con esta acción “el Gobierno Federal vulnera los derechos de los 

contribuyentes”. 

La Prodecon abrió sus puertas en Colima el 15 de septiembre de 2014 en Colima, 

con la finalidad de fungir como un vínculo entre las autoridades fiscales federales y 

los contribuyentes. 

Hasta antes de que se abriera esta oficina los colimenses eran atendidos en la 

Delegación Regional Occidente, la cual se ubicaba en Guadalajara, Jalisco. 

Colima cuenta con un universo de 290 mil 576 contribuyentes, según datos de la 

propia Prodecon, a los cuales pone a su disposición la prestación gratuita de sus 

servicios de asesoría y consulta, representación legal y defensa, así como atención 

a quejas y reclamaciones en contra de cualquier acto de las autoridades fiscales y 

entidades coordinadas en la recaudación de impuestos federales. 

Es de señalar que el presidente Andrés Manuel López Obrador, emitió en abril 

pasado un decreto de austeridad para las dependencias mediante el cual le quitaron 

75 por ciento del gasto operativo a la Prodecon. Por este motivo ya se presentaron 

amparos. 

Derivado de esto, el pasado 5 de junio Prodecon informó que se verá obligada a 

cerrar 16 delegaciones a nivel nacional, algunas de las que ya comenzaron a 

desmantelarse son las de Quintana Roo y Colima. 

Marco Aurelio Núñez Cue, abogado fiscalista, dijo que con esta decisión se verán 

vulnerados los derechos de los contribuyentes porque no habrá presencia física en 

algunos estados y en los otros que siga operando estarán muy limitados. 

Se prevé que la delegación Jalisco de la Prodecon opere como una delegación 

regional y atienda a los contribuyentes de Colima y Nayarit, aunque todavía no hay 

nada confirmado. 

“El impacto lo van a tener los contribuyentes de esos estados, los profesionistas, 

jubilados, amas de casa y representantes de las micro y pequeñas empresas que 

van a tener que trasladarse a Guadalajara para velar por sus derechos. 

https://colima.quadratin.com.mx/principal/cierre-de-prodecon-colima-vulnera-derechos-de-contribuyentes/
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 “Es absurdo que le quites a Prodecon el 75 por ciento del presupuesto cuando le 

ayudó al SAT de  enero a mayo de este año a recaudar cuatro mil 500 millones de 

pesos y en junio pasado le ayudó a recaudar más de dos mil millones de pesos, es 

decir seis mil 500 millones de pesos y le quitan 200 millones de pesos a una 

institución que ayuda a recaudar millones y millones de pesos”, explicó. 

Se espera que organismos empresariales de Jalisco, Colima y Nayarit, como 

Coparmex, Canaco y  Colegios de Contadores Públicos, y otras instituciones 

educativas presenten y promuevan amparos. 
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Ampararse ante desaparición de delegaciones de Prodecon: Contadores 

 Desaparecer al menos 16 delegaciones de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente significa dejar indefensos a miles de contribuyentes que cumplen con 

el pago de sus impuestos, lo cual es grave advirtió el presidente del Colegio de 

Contadores Públicos de Guadalajara, Jalisco (CCPGJ), Jaime Morelos Sánchez. 

El líder de los Contadores en la entidad dijo que esta es una situación grave por lo 

que el ciudadano tiene la opción de acudir a un amparo para evitar resultar afectado. 

Explicó que el amparo de contribuyentes sería contra el Decreto Presidencial de 

disminuir el presupuesto un 75 por ciento al gasto operativo a varias dependencias 

federales, entre las que se encuentra Prodecon, toda vez que ya desapareció la 

primera delegación en Quintana Roo y se prevé que sigan la de Nayarit y Colima. 

Por este motivo, el Colegio de Contadores se integraron a un frente unido para la 

defensa del Prodecon, que también lo integran la Universidad de Guadalajara; la 

Asociación Nacional de Abogados de Empresa en Jalisco; la Barra Mexicana, 

Colegio de Abogados, capitulo Jalisco, así como el Ilustre y Nacional Colegio de 

Abogados de México, capitulo Occidente, el Iteso, Asociación Nacional de 

Fiscalistas.net y UNIVA, entre otros. 

El representante la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, capitulo Jalisco, Marco 

Aurelio Núñez Cué, comentó que lo mejor es que tanto el contribuyente en lo 

individual como organismos empresariales y asociaciones, recurran al amparo, 

trámite que debe ser gratuito. 

Insistió en que el Decreto Presidencial de reducir el presupuesto operativo de esta 

forma es anticonstitucional por varias razones, una es que el jefe del Ejecutivo 

Federal no puede legislar, sobre todo cuando ya se determinó algo por aprobación 

de las Cámaras de Senadores y Diputados. 

Dijo que al quedarse algunos estados sin su respectiva delegación de Prodecon, los 

contribuyentes que tengan algún problema deberán trasladarse hacia la entidad en 

donde sí exista oficina, lo que serán gastos extras, o en su caso recurrir a contratar 

un abogado. 

 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/economia/ampararse-ante-desaparicion-de-delegaciones-de-prodecon-contadores/
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El cierre de  Prodecon Colima vulnera los derechos de los contribuyentes 

El recorte al presupuesto de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon), de más del 75 por ciento de su gasto operativo afectará a los 

contribuyentes, aseguraron especialistas y el Colegio de Contadores Públicos, 

quienes afirmaron que con esta acción “el Gobierno Federal vulnera los derechos 

de los contribuyentes”. 

La Prodecon abrió sus puertas en Colima el 15 de septiembre de 2014 en Colima, 

con la finalidad de fungir como un vínculo entre las autoridades fiscales federales y 

los contribuyentes. 

Hasta antes de que se abriera esta oficina los colimenses eran atendidos en la 

Delegación Regional Occidente, la cual se ubicaba en Guadalajara, Jalisco. 

Colima cuenta con un universo de 290 mil 576 contribuyentes, según datos de la 

propia Prodecon, a los cuales pone a su disposición la prestación gratuita de sus 

servicios de asesoría y consulta, representación legal y defensa, así como atención 

a quejas y reclamaciones en contra de cualquier acto de las autoridades fiscales y 

entidades coordinadas en la recaudación de impuestos federales. 

Es de señalar que el presidente Andrés Manuel López Obrador, emitió en abril 

pasado un decreto de austeridad para las dependencias mediante el cual le quitaron 

75 por ciento del gasto operativo a la Prodecon. Por este motivo ya se presentaron 

amparos. 

Derivado de esto, el pasado 5 de junio Prodecon informó que se verá obligada a 

cerrar 16 delegaciones a nivel nacional, algunas de las que ya comenzaron a 

desmantelarse son las de Quintana Roo y Colima. 

Marco Aurelio Núñez Cue, abogado fiscalista, dijo que con esta decisión se verán 

vulnerados los derechos de los contribuyentes porque no habrá presencia física en 

algunos estados y en los otros que siga operando estarán muy limitados. 

Se prevé que la delegación Jalisco de la Prodecon opere como una delegación 

regional y atienda a los contribuyentes de Colima y Nayarit, aunque todavía no hay 

nada confirmado. 

  

http://meridianocolima.mx/el-cierre-de-prodecon-colima-vulnera-los-derechos-de-los-contribuyentes/
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“El impacto lo van a tener los contribuyentes de esos estados, los profesionistas, 

jubilados, amas de casa y representantes de las micro y pequeñas empresas que 

van a tener que trasladarse a Guadalajara para velar por sus derechos. 

“Es absurdo que le quites a Prodecon el 75 por ciento del presupuesto cuando le 

ayudó al SAT de  enero a mayo de este año a recaudar cuatro mil 500 millones de 

pesos y en junio pasado le ayudó a recaudar más de dos mil millones de pesos, es 

decir seis mil 500 millones de pesos y le quitan 200 millones de pesos a una 

institución que ayuda a recaudar millones y millones de pesos”, explicó. 

Se espera que organismos empresariales de Jalisco, Colima y Nayarit, como 

Coparmex, Canaco y  Colegios de Contadores Públicos, y otras instituciones 

educativas presenten y promuevan amparos. 

“La disminución de ese presupuesto vulnera los derechos de los contribuyentes”, 

concluyó. 
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Sin fecha para retomar labores presenciales en oficinas de Prodecon Coahuila 

Debido a que Torreón continúa en semáforo rojo de contagios de COVID-19, la 

delegación Coahuila la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) 

no tiene fecha para retomar las labores presenciales, por lo que continuarán con la 

atención al público de manera remota. 

Sin embargo, el encargado del despacho de la dependencia en la entidad, Aarón 

Huerta Hernández, aclaró que el personal se está preparando para aplicar las 

medidas de la Nueva Normalidad, una vez que las condiciones en materia de salud 

lo permitan. 

El funcionario aseguró que la atención a los contribuyentes a través de los canales 

remotos ha sido muy efectiva. Citó como ejemplo que el número de servicios diarios 

ha mantenido un promedio estable, destacando las orientaciones relacionadas con 

aforos conclusivos. 

Huerta Hernández aclaró que, pese al recorte de personal que hizo el Gobierno 

federal, esta delegación continuará funcionando. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.noticierosgrem.com.mx/sin-fecha-para-retomar-labores-presenciales-en-oficinas-de-prodecon-coahuila/
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No es ingreso acumulable el estímulo del diesel para transportistas – Jorge Ayax 

Cabello Hernández 

Conforme a la Subprocuraduría de Análisis Sistémico y Estudios Normativos de la 

Prodecon, la aplicación del estímulo del IEPS incluido en el diésel utilizado en el 

transporte público y privado de personas o de carga, no constituye un ingreso 

acumulable, y por lo tanto, gravable para efectos del Impuesto Sobre la Renta (ISR), 

cuando se aplica de manera anual. 

Al respecto, el estímulo fiscal referido en la regla 2.12. de la “resolución de 

facilidades administrativas para los sectores de contribuyentes que en la misma se 

señalan para 2020”, se considerará como ingreso acumulable para efectos del ISR 

en el momento en que efectivamente sea acreditado, toda vez que en un criterio 

diverso, la Prodecon ha sostenido que los estímulos fiscales son herramientas de 

fomento económico que tienen como propósito disminuir el monto de los impuestos 

a cargo del contribuyente, por ello, sólo pueden ser considerados ingresos 

acumulables para efectos del Impuesto Sobre la Renta (ISR) cuando el instrumento 

jurídico por el que se otorguen así lo establezca expresamente; en tal virtud, el 

estímulo fiscal previsto en el artículo 16, apartado A, fracción IV, de la Ley de 

Ingresos de la Federación (LIF) para el ejercicio 2020, consistente en permitir el 

acreditamiento del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) contra 

el ISR causado en el ejercicio que tengan a su cargo aquellos contribuyentes que 

importen o adquieran diésel o biodiésel y sus mezclas para su consumo final y que 

sea para uso automotriz en vehículos que se destinen exclusivamente al transporte 

público y privado, de personas o de carga, así como el turístico, no resulta 

acumulable para efectos del ISR. 

En cambio, cuando los contribuyentes opten por aplicar los beneficios previstos en 

la Regla 2.12. de la “Resolución de facilidades administrativas para los sectores de 

contribuyentes que en Página 160 de 162 la misma se señalan para 2020”, 

publicada en el Diario Oficial de la Federación el 18 de febrero de 2020, consistente 

en efectuar el acreditamiento del estímulo a que se refiere el citado artículo 16, 

apartado A, fracción IV, ya sea, contra las retenciones del ISR efectuadas a terceros 

en el mismo ejercicio, o bien, contra los pagos provisionales correspondientes al 

ISR, en opinión de la Prodecon, tal acreditamiento deberá ser considerado como un 

ingreso acumulable en el momento en que efectivamente sea acreditado, esto es 

así, porque la Resolución de facilidades administrativas de referencia por el que se 

otorgó dicho beneficio, expresamente así lo establece, siendo este distinto a lo 

establecido por la referida LIF. 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2020/07/13/no-es-ingreso-acumulable-el-estimulo-del-diesel-para-transportistas-jorge-ayax-cabello-hernandez/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2020/07/13/no-es-ingreso-acumulable-el-estimulo-del-diesel-para-transportistas-jorge-ayax-cabello-hernandez/
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Asimismo, la Prodecon señala que el estímulo fiscal previsto en el artículo 16, 

apartado a, fracción IV, de la LIF para el ejercicio fiscal 2020, no resulta acumulable 

para efectos del ISR, pues ha sostenido el criterio de que los estímulos fiscales son 

herramientas de fomento económico que tienen como propósito disminuir el monto 

de los impuestos a cargo del contribuyente, de tal manera que es el Estado el que 

absorbe la carga impositiva correspondiente, en aras de impulsar actividades que 

considera prioritarias, por lo que bajo esa óptica, sólo pueden ser considerados 

ingresos acumulables, para efectos del Impuesto Sobre la Renta (ISR), cuando el 

instrumento jurídico por el que se otorguen así lo establezca expresamente. 

Ahora bien, el artículo 16, apartado A, fracción IV, de la Ley de Ingresos de la 

Federación (LIF) para el ejercicio 2020, prevé un estímulo fiscal consistente en 

permitir el acreditamiento del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios 

(IEPS) contra el Impuesto Sobre la Renta (ISR) que tengan a su cargo aquellos 

contribuyentes que importen o adquieran diésel o biodiesel y sus mezclas para su 

consumo final y que sea para uso automotriz en vehículos que se destinen 

exclusivamente al transporte público y privado, de personas o de carga, así como 

el turístico, sin que se precise en dicha porción normativa si el estímulo deberá 

considerarse un ingreso acumulable. 

En ese sentido, toda vez que el legislador no señaló que el citado estímulo resulta 

acumulable, no se debe considerar como tal, máxime si se tiene en consideración 

que dicho estímulo representa un acreditamiento del IEPS en contra del ISR, lo que 

no modifica el haber patrimonial de los sujetos pasivos, tal como lo señaló la Primera 

Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la Tesis 1a. CCXXX/2011 (9a) 

que lleva por rubro: 

“Estímulos fiscales. Tienen la naturaleza de subsidios, pero no la de ingresos 

gravables, salvo los casos que establezca expresamente el legislador”, y el pleno 

de la sala superior del entonces Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Aministrativa 

en la tesis VII-J-SS-114, de rubro: “Estímulos fiscales. No son ingresos acumulables 

para efectos del artículo 17 de la ley del Impuesto Sobre la Renta, salvo que se 

establezca expresamente lo contrario en el instrumento jurídico que le dé origen”. 

En ese orden de ideas, en opinión de Prodecon, el estímulo fiscal previsto en el 

artículo 16, apartado A, fracción IV, de la LIF para el ejercicio 2020, que se acredite 

contra el ISR a cargo del contribuyente no resulta acumulable para dicho impuesto. 
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Ver video 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Michoacán, Josué Jiménez Guevara, en 
el programa Resumen Semanal conducido por Marcos Morales, transmitido en 
Canal 6 Media TV. Tema: Devolución de Impuestos (11/07/2020) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_07_11_entrevista_red_113_delegado_michoacan.mp4
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Ver video 

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, 

en el programa “Las mañanas del Pájaro” conducido por Quetzal Herrera y 

transmitido en Canal 12. Tema: Servicios PRODECON. (11/07/2020) 

 

 

 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Oaxaca, Armando González Arroyo, en 

el programa “FM Noticias” conducido por Pedro Luis Splinke, transmitido por Stereo 

Uno en 106.1 FM. Tema: Devoluciones. (10/07/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_07_11_entrevista_canal_12_delegada_durango.mp4
http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/07-2020/c_2020_07_10_entrevista_stereo_uno_delegado_oaxaca.mp3
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NOTAS FISCALES  

 

 
Padrón de contribuyentes del SAT crece al menor ritmo desde 2013 

El número de pagadores de impuestos registrados ante el SAT sigue creciendo, 

pero el ritmo es menor al de años anteriores según las cuentas al quinto mes de 

cada año. En lo que va de 2020, el padrón de contribuyentes creció 6.3%, el menor 

registro desde 2013, cuando al término de este periodo se había visto un incremento 

de apenas 5.0 por ciento. 

 

César Duarte usó a contratista para llevarse millones 

El ex gobernador de Chihuahua César Duarte Jáquez utilizó a uno de sus 

contratistas favoritos y testaferro oficial, Eduardo Almeida Navarro, para sacar 

cantidades millonarias del país y depositarlas en bancos extranjeros, de acuerdo 

con la investigación de la Unidad de Inteligencia Financiera. 

Información obtenida por MILENIO apunta a que desde 2014 el ex priista comenzó 

a transferir cantidades millonarias a EU y a retirarlas en efectivo a través de Almeida 

Navarro, quien ayudó a Duarte a sacar el dinero de México y a ponerlo a su nombre 

para que no pudieran detectarlo. 

 

Tarifas e impuestos por T-MEC se aplicarán a partir del 28 de diciembre: SE 

Las tarifas, aranceles e impuestos que se aplicarán con la entrada en vigor del 

Tratado México, Estados Unidos Canadá (T-MEC) previstos en la Ley de Impuestos 

Generales de Importación y Exportación (LIGIE), comenzarán aplicarse hasta el 

próximo 28 de diciembre, informó Juan Díaz Mazadiego, director general de 

Comercio Exterior, de la Secretaría de Economía. 

La LIGIE se publicó el pasado 1 de julio en el Diario Oficial de la Federación, pero 

entrará a un periodo, denominado vacatio legis, de 180 días para que esté operando 

de manera integral explicó el funcionario en la conferencia de la Secretaría de 

Economía. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Padron-de-contribuyentes-del-SAT-crece-al-menor-ritmo-desde-2013-20200712-0008.html
https://www.milenio.com/politica/cesar-duarte-uso-a-contratista-para-llevarse-millones
https://www.milenio.com/negocios/tarifas-e-impuestos-por-t-mec-se-aplicaran-a-partir-de-diciembre
https://www.milenio.com/temas/t-mec
https://www.milenio.com/temas/secretaria-de-econimia
https://www.milenio.com/temas/dof
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Tarifas e impuestos por T-MEC se aplicarán a partir del 28 de diciembre 

Juan Díaz Mazadiego, director general de Comercio Exterior, de la Secretaría de 

Economía, dio a conocer que, las tarifas, aranceles e impuestos que se aplicarán 

luego de la entrada en vigor del T-MEC el pasado 1 de julio, los cuales se 

encuentran en la Ley de Impuestos Generales de Importación y Exportación 

(LIGIE), se aplicarán hasta el 28 de diciembre. 

En conferencia de prensa de la Secretaría de Economía, el director general, Juan 

Díaz Mazadiego, dijo que aunque el 1 de julio se publicó en el Diario Oficial de la 

Federación la Ley de Impuestos Generales, este entrará en un periodo de 180 días 

para que opere de forma integral. 

 

La UIF colabora contra lavado de dinero y trata 

El Consejo Ciudadano de la CDMX informó que en dos años recibió 8 mil denuncias 

por presunta trata de personas a través del 800 55 33 000. Por lo anterior, y a fin de 

reforzar las investigaciones de dinero vinculado con ese delito y dar seguimiento a 

operaciones criminales, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y el Consejo 

Ciudadano homologaron el protocolo de recolección de datos que este último recibe 

en sus líneas telefónicas. En la imagen, el titular de la UIF Santiago Nieto. 

 

Precio de gasolina Magna aumentó 8.6% en junio 

Gracias a las intervenciones para reducir la producción de crudo para aumentar su 

valor de mercado por parte de los países petroleros, los precios al consumidor de la 

gasolina regular en México aumentaron 8.6% o 1.40 pesos por litro en un mes al 

llegar a junio, con lo que en el promedio nacional de la Magna costó 17.65 pesos 

por litro. 

En tanto, la gasolina Premium tuvo un precio promedio nacional de 18.16 pesos por 

litro en junio, con un aumento de 6.6% o 1.10 centavos por litro en comparación con 

mayo. 

 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/tarifas-e-impuestos-por-t-mec-se-aplicaran-a-partir-del-28-de-diciembre
https://www.jornada.com.mx/2020/07/13/economia/023n3eco
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Precio-de-gasolina-Magna-aumento-8.6-en-junio-20200712-0085.html
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Plantean iniciativa de ley para diferir pagos de impuestos 

Piedras Negras, Coah.- La Comisión Permanente de la Cámara de Senadores se 

encuentra analizando una iniciativa de ley para modificar el código fiscal para dar 

prórroga al pago de impuestos de las micro, pequeñas y medianas empresas, esto 

con el fin de apoyar el problema financiero que muchas están teniendo por la 

pandemia, así lo informó el senador federal por Coahuila, Armando Guadiana. 

 

Precisó que además del diferimiento de pago para el Impuesto sobre la Renta, se 

trabajará también en la ley de seguro social para así dar más tiempo a los pequeños 

empresarios. 

 

 

Canacope asesora a vendedores por catálogo en trámites del SAT 

Las ventas por catálogo han sido una de las actividades más recurridas por las 

personas que buscan en este tipo de comercio aliviar el impacto de la crisis 

económica provocada por la pandemia de Covid-19, explicó la directora de 

Canacope, Mónica Alfaro. 

“Tenemos afiliadas que venden productos por catálogo, incluso amas de casa que 

empezaron a vender por catálogo y son principalmente gente que ya no pudo seguir 

con el negocio y están ahorita buscando las formas de poder seguir adelante en 

esta situación”, comentó. 

Asimismo, refirió que a la cámara se han acercado estas personas para ser 

asesorarlas sobre los trámites ante el SAT que necesitan realizar para desarrollar 

esta actividad comercial. 

 
 
 
 
 
 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/plantean-iniciativa-de-ley-para-diferir-pagos-de-impuestos
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/606429/canacope-asesora-a-vendedores-por-catalogo-en-tramites-del-sat.html
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Multimillonarios exigen aumentar impuestos a los más ricos para reactivación 

económica tras Covid-19 

BRUSELAS, Bélgica.- En la víspera de la Reunión Extraordinaria del Consejo 

Europeo que se llevará a cabo en Bruselas, 83 multimillonarios de todo el globo 

firmaron una carta dirigida a sus respectivos gobiernos para exigir el incremento de 

sus impuestos y a toda persona de muy altos ingresos, para ser parte de la 

reactivación internacional debido a la pandemia del virus SARS-CoV-2. 

Los 83 signatarios, procedentes de siete países y denominados “Millionaires for 

Humanity” (Millonarios por la Humanidad), reconocen y agradecen las labores de 

los empleados esenciales durante la contigencia por la enfermedad. 

En la misiva señalan: 

No cuidamos a las personas enfermas en las unidades de cuidados intensivos… 

Pero sí tenemos dinero, mucho dinero. Dinero que ahora se necesita 

desesperadamente y que seguirá necesitándose en los años venideros, a medida 

que el mundo se vaya recuperando de esta crisis”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

https://www.elimparcial.com/dinero/Multimillonarios-exigen-aumentar-impuestos-a-los-mas-ricos-para-reactivacion-economica-tras-Covid-19-20200712-0132.html
https://www.elimparcial.com/dinero/Multimillonarios-exigen-aumentar-impuestos-a-los-mas-ricos-para-reactivacion-economica-tras-Covid-19-20200712-0132.html
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NOTAS COVID-19 

 

 

México rebasa a Italia y ya es el cuarto país con más muertes por COVID-19 

Con 35 mil 006 muertos, México superó este domingo a Italia en el número de 

personas fallecidas por COVID-19. 

Asimismo, se registran 299 mil 750 casos confirmados y 29 mil 839 casos activos 

(es decir, que presentaron síntomas en los últimos 14 días). 

La nación europea, que en marzo fue el epicentro de la pandemia originada por el 

nuevo coronavirus SARS-CoV-2, tiene hasta ahora 34 mil 954 muertes a causa del 

patógeno, según datos de la universidad Johns Hopkins. 

 

Pese a récord de casos activos, AMLO asegura que pandemia va a la baja 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró este domingo que la 

pandemia el coronavirus (COVID-19) en México va a la baja, pese a que el sábado, 

por primera vez desde que inició la pandemia, se rebasaron los 30 mil casos activos 

en México, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud. 

"El informe es positivo, es bueno, la conclusión es que la pandemia va a la baja, que 

está perdiendo intensidad", afirmó, refiriéndose a los informes que recibió del 

secretario de Salud, Jorge Alcocer, y del subsecretario, Hugo López-Gatell, a su 

regreso de su visita oficial a Estados Unidos. 

 

Rebasa México 35 mil muertes por Covid-19 

 La Secretaría de Salud confirmó 276 nuevas muertes en el País, con lo que suman 

35 mil 6. 

Además reportó que hay 299 mil 750 casos acumulados, 4 mil 482 más que ayer. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/salud/mexico-rebasa-a-italia-y-ya-es-el-cuarto-pais-con-mas-muertes-por-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/la-pandemia-va-a-la-baja-esta-perdiendo-intensidad-amlo
https://www.reforma.com/rebasa-mexico-35-mil-muertes-por-covid-19/ar1986198?v=4


 

 

39 
 

 

MÉXICO, EL CUARTO LUGAR MUNDIAL EN DECESOS 

Al llegar a las 35 mil 006 defunciones, México es ya el cuarto lugar en decesos por 

covid-19 en el mundo, superando a Italia, que registra 34 mil 954 muertes, es decir, 

52 muertes menos que nuestro país.  

Con ello, México sólo queda por debajo de Estados Unidos (135 mil 176), Brasil (72 

mil 100) y Reino Unido (44 mil 904) en número de defunciones a causa del nuevo 

coronavirus. 

 

Covid-19 ha generado un millón 113,677 despidos 

Durante el primer semestre se perdieron 921,583 plazas; en junio se desaceleró la 

cancelación de puestos laborales pero la cifra fue la más alta para un mismo mes 

desde que se tenga registro. 

De marzo a junio pasados, la crisis económica de la pandemia del Covid-19 ha 

generado ya un millón 113,677 despidos en México, de acuerdo con cifras del 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

 

Revelan 34 colonias en CDMX con más casos activos; 60% tiene servicios limitados 

De las 34 colonias que concentran 20 por ciento de casos activos de Covid-19 en la 

CDMX, 58 por ciento tiene estratos de bajo a muy bajo acceso a las necesidades 

básicas que, además de la salud y la seguridad social, implica la tenencia de un 

buen servicio de drenaje, educación y vivienda, de acuerdo con el Índice de 

Desarrollo Social capitalino (IDS). 

Ayer, el Gobierno local publicó una lista de colonias, barrios y pueblos que recibirán 

atención prioritaria y tendrán restricciones equivalentes a un semáforo rojo 

focalizado a partir del 15 de julio, con el objetivo de disminuir contagios. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-el-cuarto-lugar-mundial-en-decesos/1393623
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Covid-19-ha-generado-un-millon-113677-despidos-20200713-0012.html
https://www.razon.com.mx/ciudad/servicios-limitados-60-colonias-afectadas-397284
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México está entre los 5 países de Latinoamérica que menos recursos destina a 

contener crisis por COVID-19 

México permanece entre los cinco países de América Latina con el menor gasto 

público para contener el impacto de la crisis económica por el COVID-19, solo por 

arriba de Costa Rica, Uruguay, República Dominicana y Haití, según datos de la 

Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). 

Para responder a la crisis, el gobierno mexicano ha dispuesto apoyos fiscales 

equivalentes al 1.1 por ciento de su PIB de 2019, mientras que el promedio de 

América Latina es de 3.2 por ciento, señaló el organismo en el Panorama Fiscal de 

América Latina y el Caribe 2020, donde se observa que la cobertura entre los países 

varía desde el 0.2 en Haití, hasta el 11.1 por ciento del PIB en El Salvador. 

 

Por Covid-19 billetes de madera sustituyen Dólares en Tenino, Estados Unidos 

Con el fin de evitar contagios de Covid-19, la ciudad de Tenino, en Estados Unidos, 

dio a conocer la circulación de nuevos billetes de madera, se llaman dólares Covid. 

Estos billetes serán legítimos en la entidad y tendrán un valor cercano a un dólar. 

El alcalde de la ciudad, Wayne Fournier, dijo que circularán estos nuevos billetes 

para incentivar la compra-venta de productos. 

 

Ante Covid, se disparan precios de medicamentos y material de curación 

En medio de la emergencia sanitaria por la pandemia del Covid-19, los hogares 

mexicanos enfrentan una fuerte escalada en el precio de los medicamentos, en 

particular, el material de curación reportó la mayor alza de los últimos 20 años. 

En Querétaro fue donde más se disparó el precio del botiquín, 50.4% en junio frente 

al mismo mes del año pasado. Le siguió Tabasco, con 47.9%, y Durango, con 36%, 

indica la cotización del Inegi de material de curación, cuya lista incluye alcohol, 

algodón, jeringas, gasas y nueve productos más. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-esta-entre-los-5-paises-de-latinoamerica-que-menos-recursos-destina-a-contener-crisis-por-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mexico-esta-entre-los-5-paises-de-latinoamerica-que-menos-recursos-destina-a-contener-crisis-por-covid-19
https://www.contrareplica.mx/nota-Por-Covid-19-billetes-de-madera-sustituyen-Dolares-en-Tenino-Estados-Unidos202012748
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/ante-covid-se-disparan-precios-de-medicamentos-y-material-de-curacion
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Vacuna contra el coronavirus podrá estar lista a mediados del 2021: Imperial 

College London 

Ante la pandemia por coronavirus, covid-19, los países buscan tener la solución 

para esta enfermedad que le ha arrebatado la vida a varias personas. Trabajan en 

la búsqueda de la vacuna. Ahora, Reino Unido anunció que podría empezar a 

implementar una vacuna contra la covid-19 en la primera mitad de 2021, si los 

ensayos que está realizando el Imperial College London resultan exitosos, indicó 

este domingo uno de los científicos que lidera la investigación. 

El profesor Robin Shattock, que dirige el equipo de desarrollo de una vacuna en el 

Imperial College de Londres, afirmó que si la investigación marcha "realmente bien", 

habría suficientes dosis disponibles para la ciudadanía de todo el Reino Unido. 

 

Fondos inyectan 8,200 mdd a telemedicina a escala global 

La respuesta a la crisis sanitaria provocada por el coronavirus dejará en la espera 

en clínicas o consultorios para realizar chequeos o atender males leves. Luego del 

encierro de millones de personas en el mundo para frenar el contagio de covid-19, 

la irrupción de empresas de servicios digitales de salud, o telemedicina, a escala 

global se vieron reflejadas en un boom de inversiones sin precedentes en este 

negocio. 

Los fondos de capital de todo el mundo ven su mayor posibilidad de crecimiento en 

la telemedicina, por lo que al final del primer trimestre del año se inyectaron recursos 

a empresas por 8 mil 200 millones de dólares a escala global, según la consultora 

británica Preqin, esta cifra equivale a toda la inversión en medicina digital de 

Estados Unidos en 2018, el año más alto registrado hasta antes de 2020, según la 

investigadora de mercados Rock Health. 

 

 

 
 
 
 

https://www.milenio.com/internacional/coronavirus-vacuna-covid-19-reino-unido-2021
https://www.milenio.com/internacional/coronavirus-vacuna-covid-19-reino-unido-2021
https://www.milenio.com/negocios/fondos-inyectan-8-200-mdd-telemedicina-escala-global
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NOTAS PENSIONES 

 

 

Mujeres, más afectadas por fallas en el Sistema de Ahorro para el Retiro 

La falla del sistema de capitalización individual será más marcada para las mujeres, 

pues no podrán aspirar a una pensión con su cuenta Afore, alertaron especialistas. 

Durante el seminario digital: “Mujeres, pensiones y retiro”, organizado por la 

Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Gloria 

Arellano, presidenta de Sánchez Arellano Abogados, aseveró que el gran problema 

de la capitalización individual es lo poco que se aporta. 

“En las cuentas individuales se aporta el 6.5 por ciento del salario base de 

cotización, lo que equivale a 23.7 días por año trabajado. No cotizamos nada, esa 

es la razón por lo que tenemos cuentas individuales pequeñas”, precisó. 

 

Plantean subir ahorro obligado en pensiones 

El Partido Acción Nacional (PAN) promoverá una reforma de cinco puntos al sistema 

de pensiones en la que destaca incrementar el nivel de ahorro obligatorio de 6.5 a 

15 por ciento del salario, a fin de contar con pensiones que garanticen mejor calidad 

de vida, ya que México es uno de los países con menor tasa de ahorro obligatoria. 

Se presentará una reforma al sistema de pensiones para que los ciudadanos 

mejoren su nivel de ahorro, incluir en el sistema penitenciario a trabajadores 

independientes y quienes ganan hasta cinco salarios mínimos tengan un incremento 

en su pensión. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/mujeres-mas-afectadas-por-fallas-en-el-sistema-de-ahorro-para-el-retiro
https://www.razon.com.mx/mexico/plantean-subir-ahorro-obligado-pensiones-397300
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NOTAS PRESUPUESTO 

 

Estados con más feminicidios se quedan sin presupuesto para alerta de género 

El Estado de México es la entidad con más feminicidios en lo que va del año, 47 

registrados de enero a mayo, seguido de Veracruz (35), Nuevo León (30), Ciudad 

de México (29), Puebla (28) y Jalisco (22). Y aun así, a estos seis estados y a Nayarit 

(5) y Zacatecas (3) se les acaba de notificar que se les cancela por completo el 

presupuesto federal que tenían para la Alerta de Violencia de Género contra las 

Mujeres (AVGM), un mecanismo que se ha decretado en 21 entidades para tomar 

acciones urgentes que frenen los feminicidios, desapariciones u otras agresiones 

contra mujeres. 

También se le redujo, aunque no en su totalidad, a Quintana Roo y a Tlaxcala, 

aunque este último no tenía para su Alerta y el recorte fue dirigido al Centro de 

Justicia para las Mujeres (Cejum). 

 

El turismo va por más recursos en la discusión del presupuesto 2021 

La industria turística buscará más recursos para sortear las afectaciones que la 

pandemia de COVID-19 ha tenido en los flujos de visitantes en el país, que no sólo 

han caído a mínimos históricos (en mayo, la caída fue de 74.3% en el flujo de 

turistas internacionales ), sino que podrían tardar varios años en recuperarse ante 

una economía debilitada y una fuerte competencia con otros destinos en el mundo. 

Luis Araiza, presidente de la Asociación de Secretarios Estatales de Turismo 

(Asetur), indica que cada estado con actividad turística ha hecho esfuerzos 

importantes para levantar a los negocios del giro pero, debido a que no todos 

cuentan con ingresos propios, se está empujando para que desde el ámbito federal 

haya más recursos para la etapa de reactivación. 

 

 

 

 

 

https://www.animalpolitico.com/2020/07/alerta-de-genero-recorte-presupuesto-estados-feminicidios/
https://expansion.mx/empresas/2020/07/13/el-turismo-va-por-mas-recursos-en-la-discusion-del-presupuesto-2021
https://expansion.mx/empresas/2020/07/10/los-ingresos-por-turistas-internacionales-caen-92-en-mayo-y-registran-154-3-mdd
https://expansion.mx/empresas/2020/07/10/los-ingresos-por-turistas-internacionales-caen-92-en-mayo-y-registran-154-3-mdd
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Diputadas buscan prohibir financiamiento público en concursos de belleza 

 Un grupo de diputadas busca que los concursos de belleza dejen de ser apoyados 

con dinero del Estado, a fin de que se respete la Ley general de Acceso a las 

Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

La medida no busca prohibir este tipo de competiciones, aunque si busca que se 

elimine cualquier tipo de financiamiento público en ellos debido a que busca 

erradicar la “violencia simbólica” que se ejerce en contra de las participantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/estados/concursos-belleza-prohibicion-eliminar-financiamiento-violencia-simbolica-genero-contra-mujeres-miss-mexico-universo-modelos/
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
COVID-19 ‘borra’ 1 millón 113 mil empleos formales en México 

La pandemia por COVID-19 dejó un saldo de un millón 113 mil 677 empleos 

formales perdidos al primer semestre del 2020, como consecuencia de los efectos 

derivados de la emergencia sanitaria y las medidas de distanciamiento social y 

el paro de actividades económicas. 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) publicó el domingo su reporte 

mensual de empleo, en el cual informa que, en junio de 2020, mes en el que inició 

la “Nueva Normalidad”, se perdieron 83 mil 311 puestos de trabajo. 

No obstante, es de notar que el dato de junio de 2020 representa una 

desaceleración en la pérdida de empleos respecto de los meses previos que 

estuvieron enmarcados en la Jornada Nacional de Sana Distancia, se trata de la 

cantidad más baja para un mismo mes desde junio de 2001. 

 
Por pandemia, se perdieron más de un millón de empleos en cuatro meses: IMSS 

El Covid-19 sumó a otras 83 mil 311 personas que perdieron su empleo formal 

durante junio de este año, de acuerdo con cifras de trabajadores inscritos al Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

De esta forma, a raíz de la pandemia se acumulan un millón 114 mil puestos 

cerrados en los últimos cuatro meses, cifra que supera el millón 3 mil plazas que se 

generaron entre 2018 y 2019. 

El reporte del IMSS muestra que la mayor destrucción de empleos formales fueron 

de carácter permanente, cuyo costo para patrones es más elevado, por lo que su 

recuperación será larga y difícil. 

 
 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/covid-19-deja-saldo-de-un-millon-113-mil-empleos-formales-perdidos-al-primer-semestre-de-2020-imss
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-pandemia-se-perdieron-mas-de-un-millon-de-empleos-en-cuatro-meses-imss
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/tag/desempleo
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Dificultan reglas apoyos a pymes 

La inyección de liquidez del Banco de México (Banxico), que se supondría facilitaría 

créditos de los bancos a las empresas, no llegó a las que más lo necesitan: las 

micro, pequeñas y medianas (mipymes), coincidieron especialistas en crédito a 

emprendedores. 

Álvaro Rodríguez Arregui, presidente ejecutivo de Ignia Partners, fondo de capital 

emprendedor, cuestionó esa inyección de liquidez al sistema financiero que anunció 

Banxico en abril pasado por 250 mil millones de pesos para créditos a las mipymes 

frente a la emergencia económica por el Covid-19. 

 

SCT revisará concesiones carreteras de OHL, GIA, ICA, Pinfra y otras empresas 

El gobierno federal busca reequilibrar financieramente seis concesiones carreteras 

otorgadas a empresas privadas durante los gobiernos de Enrique Peña Nieto y 

Felipe Calderón que han enfrentado problemas en su construcción, lo que ha 

generado inversiones y costos adicionales. 

Las carreteras sujetas a revisión son la Atizapán-Atlacomulco, concesionada en 

2014 a OHL México; la Siglo XXI Jantetelco-El Higuerón, concesionada a Pinfra, 

Aldesa y GBM en 2013; el Libramiento Obregón, concesionado en 2014 a la 

constructora GIA, en consorcio con Cypsa, Rubau e Invex Infraestructura. 

 

Carlos Cabal Peniche y Alejandro del Valle capitalizarán Interjet con 150 mdd 

La aerolínea Interjet anunció este lunes el inicio de un proceso de capitalización 

por 150 millones de dólares, el cual es impulsado por Carlos Cabal Peniche y 

Alejandro del Valle. 

"La aerolínea agradece la firme decisión de un grupo de inversionistas, 

encabezados por los empresarios Carlos Cabal Peniche y Alejandro del Valle, 

quienes confiaron en México, en Interjet y en la familia Alemán, para impulsar la 

capitalización a través de un fondo de inversión con más de 150 millones de 

dólares", indicó en un comunicado. 

 

https://www.reforma.com/no-llegan-a-pymes-apoyos-de-banxico/ar1986153?v=4
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/sct-revisara-concesiones-carreteras-de-ohl-gia-ica-pinfra-gobiernos-pena-nieto-felipe-calderon-5486367.html
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/carlos-cabal-peniche-y-alejandro-del-valle-capitalizaran-interjet-con-150-mdd
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Recibe Interjet inyección de capital de 150 mdd 

La aerolínea mexicana Interjet informó el lunes que recibió una inyección de capital 

de 150 millones de dólares a través de un fondo de inversión con la que busca 

fortalecer sus operaciones mientras el sector batalla con los estragos de la 

pandemia del coronavirus. 

Interjet, una de las tres principales líneas aéreas del país y con un portafolio de más 

de 50 destinos en México y el extranjero, anunció al comienzo de la epidemia en el 

país la suspensión temporal de rutas debido a la menor demanda global y al cierre 

de fronteras en algunos países. 

 

Aislamiento dispara subsidio a la electricidad; aumenta 63% respecto a 2019 

En los primeros cinco meses del año, el subsidio a las tarifas eléctricas que otorga 

el gobierno fue el más alto, cuando menos en los últimos cinco años. 

De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, entre enero y mayo de 2020 

se destinaron 35 mil millones de pesos para apoyar el consumo de electricidad en 

los hogares, lo que representa un incremento de 63% anual en términos reales. La 

cifra es la mayor registrada para ese lapso desde 2016, cuando el gobierno 

transparentó el gasto en el rubro. 

 

 

Goan: reactivación sólo con recursos económicos 

El nuevo presidente de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan), 

Francisco Domínguez, advirtió que la pandemia es atendida con recursos ordinarios 

de los estados y que la reactivación sólo se dará si las entidades cuentan con 

recursos legales, económicos y políticos. 

Por ello, el también gobernador de Querétaro hizo un llamado urgente a las y a los 

mexicanos para superar este difícil momento para reconciliar a la nación. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/recibe-interjet-inyeccion-de-capital-de-150-mdd/1393629
https://www.excelsior.com.mx/nacional/aislamiento-dispara-subsidio-a-la-electricidad-aumenta-63-respecto-a-2019/1393602
https://www.razon.com.mx/mexico/goan-reactivacion-recursos-economicos-397311
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EU lanza primer golpe en era T-MEC contra México 

Washington inició una investigación con el argumento de que las importaciones 

ponen en juego su seguridad nacional; nuestro país es el primer proveedor con 

ventas por US1,300 millones. 

A sólo tres días de haber entrado en vigor el Tratado entre México, Estados Unidos 

y Canadá (T-MEC), el gobierno de México envió una carta al Departamento de 

Comercio estadounidense para defenderse de la amenaza de una imposición 

unilateral de aranceles contra importaciones de origen mexicano por más de 1,300 

millones de dólares anuales. 

 

‘No todo va a ser miel sobre hojuelas si gana Biden’, advierte Ildefonso Guajardo 

Ildefonso Guajardo, secretario de Economía durante el sexenio pasado, señaló que 

la reunión entre los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump en 

Washington fue un acontecimiento importante para la relación bilateral, aunque 

consideró que si Joe Biden gana las próximas elecciones de noviembre, no todo 

será “miel sobre hojuelas”. 

“No todo va a ser miel sobre hojuelas si gana (el demócrata) Joe Biden, 

simplemente va a cambiar el enfoque de la complejidad y presiones que México va 

a recibir en la relación bilateral”, dijo en el programa La Silla Roja. 

Además, apuntó que en la reunión bilateral hubo un desbalance institucional al no 

buscar un encuentro con representantes del partido demócrata de Estados Unidos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/EU-lanza-primer-golpe-en-era-T-MEC-contra-Mexico-20200713-0004.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/no-todo-va-a-ser-miel-sobre-hojuelas-si-gana-biden-advierte-ildefonso-guajardo
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Prevén afectación a ‘bancos chicos’ para fines de año 

Debido al impacto por la pandemia de coronavirus en el país, las afectaciones en 

las instituciones bancarias ‘pequeñas’ se verían reflejadas hacia el cierre de este 

año y principios de 2021. 

Ángel García, director de instituciones financieras de HR Ratings, indicó que las 

afectaciones en ese sector se verán reflejadas en aumentos de la morosidad y la 

disminución de la capitalización en esas instituciones. 

“La morosidad la estaríamos viendo de una manera retrasada, más fuerte con las 

cifras del 3T y 4T y del 1T del siguiente año”, dijo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/preven-afectacion-a-bancos-chicos-para-fines-de-ano
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

Lozoya va por libertad a cambio de información 

Emilio Lozoya llegará en días próximos a México y lo hará como testigo protegido 

del gobierno de André Manuel López Obrador que busca desenmarañar los casos 

Odebrecht o Agronitrogenados. 

Las leyes mexicanas tienen supuestos que podrían beneficiar al exdirector de 

Pemex para seguir su proceso en libertad, que se le retiren los cargos que se le 

imputan u obtener una reducción de la pena. 

La extradición se aceleró cuando Lozoya aceptó su entrega, tras pactar con el 

gobierno dar información de la corrupción en el gobierno de Enrique Peña, a cambio 

de beneficios procesales para él y su familia. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-13-de-julio-de-2020-5486542.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/va-lozoya-por-libertad-a-cambio-de-informacion
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Se han vendido más de un millón de 'cachitos' de rifa del avión presidencial: director 

de Lotería Nacional 

El director general de la Lotería Nacional (Lotenal), Ernesto Prieto, informó este 

lunes que han sido vendidos un millón 355 mil 'cachitos' del sorteo del valor del 

avión presidencial. 

Sobre el tiempo de venta, recordó que esta inició el 10 de marzo, pero que debido 

a la pandemia hubo más de 100 días sin vender, pero ya se reactivó. 

"Ya estamos vendiendo los 'cachitos', los billeteros ya están trabajando en toda la 

Zona Metropolitana", indicó. 

 

Gobierno recibe oferta de 120 mdd por avión presidencial; es en efectivo y equipo 

médico 

El Gobierno de México recibió una oferta formal de compra de 120 millones de 

dólares por el avión presidencial, informó este lunes Jorge Mendoza, director 

general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). 

El funcionario federal destacó que la oferta se recibió desde abril y que el proceso 

sigue llevándose a cabo. 

Una parte consiste en dinero en efectivo y la otra en equipo médico que sería 

entregado al Gobierno. 

 

El 47% de los mexicanos considera que fue un éxito la visita de AMLO a Trump; el 

25% opina que fue un fracaso 

El 47 por ciento de los entrevistados en una encuesta nacional de El Financiero 

califica como un éxito la visita del presidente López Obrador a Donald Trump en 

Washington DC, mientras que el 25 por ciento la considera como un fracaso y 28 

por ciento no tiene una opinión al respecto. 

Ciudadanos calificaron como éxito la visita de AMLO a EU Especial 

Según el estudio, el 84 por ciento de los consultados se enteró de la visita oficial 

que hizo el presidente López Obrador a Washington el miércoles 8 de julio. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/se-han-vendido-mas-de-1-millon-de-cachitos-de-rifa-del-avion-presidencial-director-de-lotenal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/se-han-vendido-mas-de-1-millon-de-cachitos-de-rifa-del-avion-presidencial-director-de-lotenal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-recibe-oferta-de-120-mdd-por-avion-presidencial-es-en-efectivo-y-equipo-medico
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-recibe-oferta-de-120-mdd-por-avion-presidencial-es-en-efectivo-y-equipo-medico
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/el-47-de-los-mexicanos-considera-que-fue-un-exito-la-visita-de-amlo-a-trump-el-25-opina-que-fue-un-fracaso
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/el-47-de-los-mexicanos-considera-que-fue-un-exito-la-visita-de-amlo-a-trump-el-25-opina-que-fue-un-fracaso
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Crece corrupción en trámites locales 

La incidencia de actos de corrupción en trámites y servicios del Gobierno aumentó 

en la Ciudad de México en el primer año de la Administración de Claudia Sheinbaum 

y de la mayoría de alcaldías gobernadas por Morena, de acuerdo con la Encuesta 

de Calidad e Impacto Gubernamental 2019 realizada por el Inegi y publicada en 

mayo de este año. 

Ésta registró una tasa de trámites, donde la población experimentó al menos un acto 

de corrupción, de 47 mil 834 casos, por cada 100 mil habitantes, cuando la encuesta 

anterior, del año 2017, reportó 34 mil casos. 

 

Trabaja' Tomás Zerón asilo político en Canadá 

Prófugo de la justicia mexicana, el ex jefe de la Agencia de Investigación Criminal 

(AIC), Tomás Zerón, inició una estrategia de autoelogio para que el Gobierno de 

Canadá le otorgue el asilo político y así evitar su extradición. 

 

Agentes federales detectaron que, como parte de la maniobra para obtener la 

protección internacional, el ex funcionario de la extinta PGR ha pagado por 

publicaciones que lo retratan como un héroe. 

 

AMLO anuncia gira por Guanajuato, Jalisco y Colima: EN VIVO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció desde La Mañanera de este 

lunes 13 de julio que esta semana realizará una gira por las entidades 

de Guanajuato, Jalisco y Colima. 

El mandatario indicó que desde esos estados se realizará la reunión 

de seguridad que encabeza todos los días así como se llevará a cabo la conferencia 

matutina presidencial. 

 

 

 

https://www.reforma.com/crece-corrupcion-en-tramites-locales/ar1986241?v=3
https://www.reforma.com/trabaja-tomas-zeron-asilo-politico-en-canada/ar1986244?v=4
https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-anuncia-gira-por-guanajuato-jalisco-y-colima-en-vivo/
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Morena va contra caseros en la CDMX: inquilinos podrían exigir no pagar renta 

Con una iniciativa de reformas al Código Civil, que presentaron las diputadas 

Valentina Batres y Martha Ávila, por la Ciudad de México, Morena se enfila ahora 

contra los caseros, con “candados” en contra de los dueños y flexibiliza la posesión 

de la propiedad a los inquilinos sin que paguen rentas en tiempo y forma, en tiempos 

del COVID-19. 

Con el argumento de que “todo ciudadano mexicano tiene derecho a una vivienda 

digna”, las legisladoras propusieron –el 8 de julio– diversas reformas al Código Civil 

para la Ciudad de México en materia de arrendamiento, y disponen que, por la crisis 

de la epidemia, los inquilinos puedan exigir modificar el contrato de arrendamiento 

para cambiar las condiciones o hasta dejar de pagar. 

 

Piden liberar a García Luna por coronavirus 

Su señoría: El señor García Luna corre un alto riesgo de muerte si contrae Covid-

19. Tiene 51 años y cuenta con antecedentes de problemas respiratorios. Estamos 

ante una urgente y seria crisis de salud pública. Es necesario proteger su salud 

física ante el devastador número de víctimas”, fue el argumento presentado por los 

abogados de quien fuera secretario de Seguridad Pública durante el gobierno de 

Felipe Calderón, ante un juez de Nueva York, para intentar que su defendido 

quedara libre bajo fianza. 

En documento presentado al juez Brian M. Cogan sobresale el pago de dos millones 

de dólares, respaldada por 10 garantes y cuatro propiedades, así como una 

propiedad del propio Genaro García Luna valuada en 1.2 millones de dólares. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/morena-contra-caseros-inquilinos-podrian-exigir-no-pagar-renta
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/piden-liberar-a-garcia-luna-por-coronavirus-covid-19-felipe-calderon-carcotrafico-sobornos-el-chapo-guzman-5486358.html
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LAMENTABLE ATAQUE DE GERTZ MANERO A SANTIAGO NIETO: 

ESPECIALISTA 

La actitud del Fiscal General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero en 

contra del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto, 

además de parecer un ataque personal afecta la imagen de la institución que 

encabeza, tras años de lucha por reformarla de una mala, aseveró Carlos Pérez 

Vázquez, experto y consultor en temas de Justicia y Derechos Humanos. 

Argumentó que ante las discrepancias, la postura adoptada por Alejandro Gertz 

Manero afecta la imagen de la institución que encabeza, tras años de lucha por 

reformarla, tras ser una dependencia “vieja, antigüa y obsoleta”, violadora de 

derechos humanos, supeditada a intereses políticos y actos de corrupción. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-LAMENTABLE-ATAQUE-DE-GERTZ-MANERO-A-SANTIAGO-NIETO-ESPECIALISTA202013738
https://www.contrareplica.mx/nota-LAMENTABLE-ATAQUE-DE-GERTZ-MANERO-A-SANTIAGO-NIETO-ESPECIALISTA202013738
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NOTAS INTERNACIONALES 

 
EU alista bolsa de mil mdp para combate ‘antinarco’ en México 

El gobierno de Donald Trump destinará 47 millones de dólares, equivalente a poco 

más de mil millones de pesos, en 2021 para entrenar y equipar a agencias de 

seguridad y policías mexicanas en el combate contra el narcotráfico. 

El presupuesto del próximo año para la estrategia antinarcóticos de la Oficina de la 

Casa Blanca para la Política Nacional de Control de Drogas contempla el 

financiamiento de una decena de programas de asistencia policiaca, militar y técnica 

para que la administración de Andrés Manuel López Obrador “interrumpa las 

actividades de organizaciones criminales trasnacionales y reducir la producción y 

tráfico de heroína, fentanilo, metanfetamina y otras drogas ilícitas, incluidos los 

opioides sintéticos”. 

 

Amplía Trump su muro 

A cuatro días de recibir al Presidente Andrés Manuel López Obrador, el Mandatario 

estadounidense, Donald Trump, anunció que este año se construirán 338 kilómetros 

más del muro fronterizo con México, 88 por ciento más de lo que existe hasta hoy. 

 

Trump aseguró ayer que ya se han edificado 386 km de muro en las regiones 

limítrofes al sur de Estados Unidos, la mayoría para reforzar barreras ya existentes. 

 

En plena pandemia, Galicia y el País Vasco votan por continuidad 

MADRID.- Cataluña ordenó el reconfinamiento obligatorio de los 200 mil habitantes 

de la zona de Lérida, mientras que con gel, mascarillas y distancia se votó en Galicia 

y País Vasco, donde el Partido Popular (PP) refrendo por cuarta vez consecutiva su 

mayoría absoluta y el Partido Nacionalista Vasco (PNV) se mantuvo en el poder. 

“La población deberá permanecer en su domicilio”, anunció la responsable regional 

de Salud, Alba Vergés, en conferencia de prensa. La zona afectada, alrededor de 

la ciudad de Lérida, con más de 200 mil habitantes, ya había sido aislada del resto 

de España hacia una semana. 

 

https://www.milenio.com/politica/prepara-eu-ayuda-mil-mdp-combate-antinarco-mexico
https://www.reforma.com/amplia-trump-su-muro/ar1986308?v=5
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/en-plena-pandemia-galicia-y-el-pais-vasco-votan-por-continuidad
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Muere Zindzi Mandela, hija menor de Nelson Mandela 

Zindzi Mandela, la hija menor del Nobel de la paz Nelson Mandela y embajadora de 

Sudáfrica en Dinamarca, falleció a los 59 años, confirmaron este lunes a Efe fuentes 

del Ministerio de Asuntos Exteriores de la nación africana. 

Por el momento, se desconocen las causas de la muerte de Zindzi Mandela, que 

murió esta madrugada en un hospital de Johannesburgo, según la información 

recabada por la televisión pública sudafricana SABC. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/internacional/nelson-mandela-muere-zindzi-mandela-hija-menor-activista
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COLUMNAS FISCALES 

 

ALEJO SÁNCHEZ CANO 

Desde San Lázaro 

El gobierno está en quiebra 

El gobierno de la 4T está sin recursos para enfrentar por lo menos el gasto 

corriente y los principales programas de política asistencial, además claro, las tres 

obras insignia: Santa Lucía, Dos Bocas y Tren Maya, por lo que resta del año. 

Así que ante la mayor crisis que ha enfrentado el país, producto del Covid-19, solo 

tienen la morralla, pero ninguna partida de envergadura para atender la crisis 

médica y económica. 

De los 400 mil millones de pesos que dijo el presidente que se tenían guardados, 

no se sabe nada sobre su existencia y sí en cambio se conoce que el consumo se 

ha caído; el IVA se desplomó 36.5 por ciento (comparado con 2019); el Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a combustibles –que se había 

convertido en el pivote para sostener los ingresos tributarios no petroleros– cayó 

26.9 por ciento, mientras que los ingresos petroleros bajaron 65.3 por ciento. 

El gobierno ya tomó 21 mil millones de pesos del Fideicomiso del Aeropuerto de la 

Ciudad de México (impuesto por TUA/Tarifa de Uso Aeroportuario); cuatro mil 800 

millones de pesos del Fideicomiso de Estabilización de Entidades Paraestatales. 

Usó también 24 mil millones de pesos que Hacienda no dice con claridad a qué 

fondo o ámbito pertenecen y se han gastado ya, casi cien mil millones de pesos del 

Fondo de Estabilización Presupuestaria; del petróleo, del Fondo de Estabilización 

de Participaciones Estatales. 

Diversas instituciones públicas estiman que (tan solo para mayo) la caída de los 

ingresos presupuestados estará girando en 120 mil millones de pesos y en junio, 

serán más de 30 mil millones de pesos. Por lo tanto, hablamos de un déficit de casi 

150 mil millones de pesos. 

Se sabe que ya ingresaron a las arcas públicas, dos mil 200 millones de dólares, 

producto de los cinco préstamos del Banco Mundial, sin embargo, el gobierno no ha 

dado información precisa, ya que mientras este organismo internacional informó que 

los recursos prestados se deberán destinar para paliar los efectos de la pandemia, 

el gobierno de López Obrador lo está destinando a otros programas. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejo-sanchez-cano/el-gobierno-esta-en-quiebra
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Colaboración. La Unidad de Inteligencia Financiera, perteneciente a Hacienda, 

congeló cuentas de 42 empresas, mejor conocidas como factureras. Fueron 

bloqueadas por realizar operaciones por 93 mil millones de pesos, avaladas por 

comprobantes de operaciones inexistentes, informó la UIF, a cargo de Santiago 

Nieto, que ha aplicado la misma dosis a empresas relacionadas con la delincuencia 

organizada. Fueron identificadas con base en una lista que le entregó el SAT. Y es 

que la UIF sólo puede hacer un análisis de inteligencia de la información financiera, 

pero la fuente que de manera formal brinda la información para integrar las carpetas 

de la FGR es el SAT, como en este caso. Aunque las dos áreas pertenezcan a 

Hacienda, tienen facultades diferentes. Colaboración total es la clave para que todo 

proceda en orden; discutir no lleva a ningún lado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1393613
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OTRAS COLUMNAS 

 

EDITORIAL 

Ante Covid, ¿juntos o divididos? 

Ante la pandemia de Covid-19, México ha logrado a nivel internacional acuerdos 

con China y Estados Unidos para el abasto de insumos necesarios contra la 

enfermedad. Con el país asiático se tendió un puente aéreo que hasta el momento 

ha realizado 24 vuelos para traer artículos. Con la nación vecina se acordó la 

dotación de ventiladores, utilizados para la fase más crítica de los enfermos. 

Lo que se ha alcanzado hacia el exterior no ha podido concretarse de manera 

interna. La comunicación y relación del gobierno federal con los estados debería ser 

constante y cercana, pero al menos en los últimos días las señales son de deterioro. 

 

ALEJANDRO HOPE 

PLATA O PLOMO 

Una historia personal 

Casi nunca es buena noticia cuando suena el teléfono a la medianoche. No lo fue 

ese día de julio: del otro lado de la línea, estaba mi sobrina de catorce años, llorando 

desesperada, informándonos que su padre, un hermano de mi esposa, estaba 

derrumbado en el piso, inconsciente, enfrentando un ataque feroz de asma. 

Salimos corriendo hacia su casa. En el camino, mi esposa llamó al 911 y pidió 

una ambulancia. Pero resulta que la pandemia ha desbordado los servicios de 

emergencia en la ciudad: no había en la zona ninguna ambulancia pública 

disponible. Tras advertirnos que tendríamos que desembolsar una cantidad no 

despreciable, la operadora del 911 llamó a un servicio privado. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
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BAJO RESERVA 

Gobernadores ya toman a burla a López-Gatell 

Los gobernadores panistas no quisieron ayer reconocer si para ellos el 

subsecretario de Salud, Hugo López Gatell es aún un interlocutor válido o no. Pero 

de que sus bonos ya no están por lo alto, es evidente. Y tanto, que el gobernador 

de Aguascalientes, Martín Orozco, hasta gastó una broma con las cifras que el 

funcionario ofrece en sus conferencias diarias sobre la situación de la pandemia de 

Covid-19. “Ya me parezco a Gatell, multiplícalo por el número que pensaste... pero 

no”, bromeó el mandatario al hablar de las cifras de desempleo. Así, don Hugo pasó 

de ser objeto de memes, a convertirse en blanco de burlas públicas de 

gobernadores. 

 

PAOLA ROJAS 

FUERA DEL AIRE 

Guardián de las elecciones 

Este 22 de julio los diputados designarán en sesión extraordinaria a cuatro 

nuevos consejeros del INE. Deberán ser electos por mayoría calificada y 

permanecerán en sus cargos hasta abril de 2029. Tendrán la responsabilidad de 

organizar los comicios de 2021, 2024 y 2027. Nada menos. 

En este contexto, preocupan los señalamientos que ha hecho recientemente el 

presidente Andrés Manuel López Obrador con relación al Instituto Nacional 

Electoral. Ha dicho que hay una mala experiencia en su integración, que no ha 

estado a la altura de las circunstancias, que no ha permitido que los ciudadanos 

elijan a sus autoridades y que entre sus integrantes hay “gente inmoral que ha 

avalado fraudes electorales”. Más de una vez ha asegurado incluso que él será el 

guardián de las elecciones. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/paola-rojas/fuera-del-aire
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/paola-rojas/fuera-del-aire
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CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

Ganar tiempo, el objetivo de AMLO en la visita a Trump 

Hay varios parámetros para medir el éxito o fracaso de la visita del presidente López 

Obrador a su homólogo Donald Trump. Sin duda una de las que más importa es el 

objetivo que buscaron el propio presidente y su equipo. 

¿A qué fue AMLO a Washington? A ganar tiempo. Así me lo sintetizan varias 

fuentes diplomáticas del gobierno federal mexicano. Ganar tiempo de julio a enero. 

¿A qué se refieren? A que durante este periodo —que es el mínimo que 

permanecerá Donald Trump en la Casa Blanca— el presidente americano no se 

lance contra México, no desestabilice la de por sí maltrecha economía mexicana 

con amenazas comerciales, facilite el uso del TMEC para enganchar a México a la 

recuperación post-pandemia el poderoso vecino y que no agarre a México de piñata 

en la campaña política que encabeza en post de su reelección. 

 

RICARDO RAPHAEL 

POLÍTICA ZOOM 

La tragedia desatendida del desempleo 

El desempleo toca a la puerta de una de cada cuatro personas trabajadoras en 

nuestro país. El grueso no pertenece a la economía informal. Se trata 

de trabajadores por cuenta propia, desamparados de la seguridad social o 

empleados con puestos de trabajo precarios porque laboraban para unidades 

productivas que operan irregularmente. 

Las políticas del gobierno federal para atender la crisis del desempleo, provocada 

por el coronavirus, no contemplan a la inmensa mayoría de esas personas. Se 

diseñaron antes de la pandemia y por tanto sus beneficiarios no son las mismas 

víctimas. 

De acuerdo con los últimos datos de la Encuesta Telefónica de Ocupación y Empleo 

(ETOE), la epidemia sanitaria arrojó al desempleo a más de 12 millones 500 mil 

personas. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
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HÉCTOR DE MAULEÓN 

EN TERCERA PERSONA 

¿De verdad se autoinculparon los Guerreros Unidos? 

Bernabé Sotelo Salinas, El Peluco, uno de los halcones de Guerreros Unidos, reveló 

en enero de 2016 que más de 19 estudiantes de la normal rural 

de Ayotzinapa fueron asesinados y quemados en el basurero de Cocula. 

La declaración de Sotelo Salinas posee una relevancia particular. No solo porque 

El Peluco admitió que él iba en la camioneta que trasladó a los estudiantes al 

vertedero y porque aceptó haberse quedado en el lugar donde se hizo la pira desde 

las doce de la noche del 26 de septiembre de 2014 hasta las ocho de la mañana del 

día siguiente. 

 

MAURICIO MERINO 

Ingreso vital de emergencia: nuevo aliento 

Gracias al foro que organizó la senadora Patricia Mercado la semana pasada, la 

propuesta de un ingreso vital de emergencia cobró un nuevo aliento. Vale la pena 

recordar que desde el mes de marzo, Nosotrxs propuso establecerlo a la brevedad, 

con el respaldo de varias decenas de organizaciones de la sociedad civil 

(www.ingresovital.org). Desde un principio, también, las diputadas Laura Rojas, 

Lorena Villavicencio, Martha Tagle y Verónica Juárez hicieron suya la idea, sin 

haber escatimado ningún esfuerzo para impulsarla. En el camino, más de cien 

legisladores se han pronunciado a favor y varios de ellos han presentado iniciativas 

en el mismo sentido. Y el pasado 9 de julio, en fin, el líder de Morena en el Senado 

de la República reconoció, en aquel foro, la importancia de abrir el debate, tal como 

lo había expresado antes Alfonso Ramírez Cuéllar, en una reunión pública con los 

consejeros del movimiento Nosotrxs. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mauricio-merino
http://www.ingresovital.org/
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MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

Huachicoleo en altamar, la bomba que detonará Lozoya 

Las investigaciones que mantiene la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 

contra Emilio Lozoya por el robo de hidrocarburos en altamar son un escándalo y 

apuntan hacia el saqueo a los recursos de la nación más grande de la historia, el 

cual tiene lugar en las plataformas petroleras e involucra una red de comercio ilícito 

de carácter internacional. 

Durante cerca de 40 años, desde las épocas de la llamada bonanza petrolera del 

país, trabajadores de Pemex han denunciado diferencias abismales entre el 

producto que se registra en las sondas de extracción y el que se reporta finalmente 

al arribar a las terminales marítimas. 

La diferencia en los volúmenes de producción se ha llegado a justificar como una 

merma por “evaporación”, pero el fenómeno físico explica únicamente la 

desaparición de 10% del producto, cuando las diferencias de punto a punto de la 

cadena de extracción y distribución llegan a ser, según las denuncias de los propios 

operadores de las plataformas, hasta de 50%. 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

La muerte crece y el gobierno se achica 

La misma noche que el país superaba a Italia en la cifra total de muertes por Covid 

19 y se ubicaba en el cuarto lugar de las naciones con más muertos en esta 

pandemia con 35 mil decesos, ya sólo superado por EU, Brasil y Reino Unido, el 

presidente López Obrador volvía a insistir en que “la pandemia está a la baja y 

perdiendo intensidad” y, en medio de las críticas cada vez más fuertes a los 

resultados de la estrategia de su gobierno, el mandatario nacional volvió a culpar a 

la “prensa amarillista” por contabilizar a los muertos, mientras decía odiar las 

comparaciones con otros países e insistía en hacer el conteo de muertes por cada 

millón de habitantes. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

ANTE la crisis económica que se agudizó con la pandemia del Covid-19, al gobierno 

federal no se le ha visto reaccionando, sino más bien reaccionario, pues Andrés 

Manuel López Obrador se niega a salirse de su propio guión, sin entender que el 

mundo, el país y -obvio- su proyecto político ya no pueden ser los mismos de antes. 

 

DICHO de otra manera, el Presidente tendría que haber asumido que la Cuarta 

Transformación murió intubada en una cama de hospital, y estar pensando en 

emprender ya mismo la Quinta Transformación si no quiere que el suyo sea un 

sexenio perdido: en menos de un semestre han cerrado 10 mil empresas, más de 

12 millones de personas quedaron desocupadas y el IMSS registró más de un millón 

de empleos perdidos... ¡y lo que falta! 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Mascarillas y Covid 

Andrés Manuel López Obrador 

Este 11 de julio el doctor Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, utilizó de 

manera inusitada una mascarilla en público, aunque solo por unos segundos. 

Empezó su conferencia de prensa sin ella, para después mostrar cómo colocársela 

y retirársela inmediatamente después. Afirmó, como otras veces, que es "un 

instrumento auxiliar de prevención, particularmente en espacios cerrados, como un 

mecanismo para que la persona que tiene los virus no los proyecte. No hay una 

evidencia clara de que sirva como barrera de protección propia". 

 

El presidente López Obrador utilizó por primera vez en público una mascarilla en su 

viaje a Estados Unidos el 7 de julio, pero por disposición de las aerolíneas. Antes 

se había negado a usarla; incluso, prefirió realizar un viaje al sureste del país de 20 

horas por carretera antes de someterse al requisito de la mascarilla de un vuelo 

comercial.  

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-07-13/op183788?referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.reforma.com/mascarillas-y-covid-2020-07-13/op183790?pc=102


 

 

66 
 

DENISE DRESSER 

Dos derrotados 

Qué incomodidad presenciar a López Obrador aplaudiéndole a Trump. Qué 

desasosiego escuchar al Presidente de todos los mexicanos alabar a quien lleva 

cuatro años insultándolos, persiguiéndolos y maltratándolos. Qué desconcierto ver 

a la izquierda nacionalista justificar la exaltación al blanco supremacista. Y peor aún, 

ver la construcción de una narrativa gubernamental celebrando la reunión en la 

Casa Blanca como el triunfo de la diplomacia, cuando el "éxito" está definido en 

función de lo que no pasó. No se pelearon. No se recriminaron. Podría haber sido 

peor, insisten quienes ya colocaron la vara de medición de la relación bilateral al ras 

del suelo. Pero el respeto mutuo profesado está lejos de erigir a AMLO en un 

estadista, o de convertir una relación de subordinación en un romance duradero. 

Ambos consiguieron lo que querían, pero es incierto que el affair de una noche vaya 

a ser algo para conmemorar. 

 

SACAPUNTAS 

Ecos de Washington 

Integrantes del cuarto de guerra de la campaña de Donald Trump hicieron 

tremendas revelaciones tras el encuentro con Andrés Manuel en la Casa Blanca. 

Reconocieron que la visita no favoreció a Trump en la carrera por la reelección; sin 

embargo, aceptaron que harán suyas algunas líneas que utilizó el mandatario 

mexicano para seducir a los votantes hispanos. 

Libran al COVID 

Nos hacen saber que dos senadores se sumaron a la lista de pacientes que 

vencieron al COVID-19. Hace unas semanas, el hidalguense Miguel Ángel Osorio 

Chong salió de la enfermedad, mientras que este fin de semana la senadora por 

Guerrero, Nestora Salgado, fue dada de alta y abandonó del Hospital Naval de la 

CDMX después de 15 días de haber contraído el virus. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/dos-derrotados-2020-07-13/op183792?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/jose-carlos-acosta-covid19-alcaldia-xochimilco-patricia-ortiz-magdalena-contreras-gabriela-cuevas-the-lancet-sacapuntas-13-julio-2020/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Los enredos de Morena 

Acaban de cumplir seis años de que el Instituto Nacional Electoral emitió la 

resolución que les otorgó su registro como partido político (9 de julio de 2014), y 

Morena se carcome entre sus pleitos internos. 

El inicio del proceso electoral 2020-2021 –con el botín más grande nuestra historia 

en juego (15 gubernaturas, renovación de la Cámara de Diputados, elección del 

más del 70% de los congresos locales) y el riesgo para el partido en el poder de 

perder la mayoría en el Congreso-, está a menos de dos meses de distancia 

(arranca la primera semana de septiembre). 

Tienen un presidente interino, Alfonso Ramírez Cuéllar, que se supone fue electo 

para elegir a sus líderes nacionales (presidente y secretario general) antes del 31 

de agosto por encuesta abierta. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El modito y el factor Marcelo 

Nos podrán gustar o no los términos en los que se expresó el presidente López 

Obrador en Washington, pero lo cierto es que la visita transcurrió en un ambiente 

de armonía, coronada con una participación de unidad y calidez en torno al 

Presidente por parte de los empresarios invitados a la cena, que fortaleció, dicen 

quienes allí estuvieron, el discurso y la posición Presidencial. Por supuesto que los 

temas de seguridad, migración, justicia, económico y de inversiones no se agotaron 

ni remotamente en ese encuentro, ni todas las diferencias, en ocasiones profundas, 

se han allanado, pero se sentaron bases para transitarlas con cierta tranquilidad e, 

incluso, llamémosle así, complicidad entre ambas administraciones. 

Pero, en otro plano, quizás lo más notable de lo sucedido es que las formas políticas 

del presidente López Obrador fueron diferentes, el modito, siguiendo la expresión 

Presidencial, fue distinto, buscando mucho más la coincidencia que la ruptura, el 

acuerdo que la polarización. La pregunta es, ¿por qué no se usa mucho más ese 

estilo, ese modito, en nuestra propia búsqueda de acuerdos, consensos y salidas 

políticas ante una situación tan crítica como la que vivimos en seguridad, salud y 

economía? 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/morena-seis-anos-partido-politico-amlo-mayoria-elecciones-renovacion-dirigencia-alhajero-martha-anaya/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-modito-y-el-factor-marcelo/1393603
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ALICIA SALGADO 

Interjet no va a la quiebra. Está en reestructura privada 

 

Le puedo confirmar que ABC Aerolíneas ha comenzado a pagar al SAT la deuda 

fiscal amplia, por cerca de cuatro mil 500 millones de pesos. A principios de este 

mes, pagaron un quinto de los adeudos y se estableció un convenio que incluye “no 

caer en vencimiento a partir de julio”, inyección de capital y nuevos socios. La noticia 

es que Interjet, aunque con una escala más “fit”, irá recuperando vuelo con nuevos 

socios. Sin embargo, en un proceso de bancarrota habría dos grandes perdedores: 

el millón de boletos vendidos a futuro y los contribuyentes. 

Su falta de caja y activos no le permitía ir por un Chapter 11, por lo que la 

reestructura se está llevando en forma privada. 

DAVID PARAMO 

Pemex, el lastre 

La situación financiera de Pemex es cada vez peor. Parece que ya se les terminaron 

las herramientas que dispendia el gobierno, a lo largo de la administración, a través 

de cambios fiscales, inyecciones de capital y reestructuras financieras. 

Los números no sólo no han mejorado, sino que, incluso, son cada vez peores. El 

pretexto es que ha caído el precio internacional y las ventas a consecuencia de la 

pandemia. Eso sólo alcanza para medio justificar la tragedia a partir de marzo, pero 

no las pérdidas acumuladas a lo largo de esta administración. 

EL CONTADOR 

El Contador 

1. IBM, que dirige Arvind Krishna, llegó a un acuerdo definitivo para adquirir la 

empresa brasileña WDG Automation, cuyo fundador y CEO es Robson Felix. Se 

interesó en la compañía latinoamericana porque se especializa en software para la 

automatización robótica de procesos. Con esto, IBM prevé ampliar aún más las 

capacidades de automatización e inteligencia artificial en procesos de negocios y 

hasta en operaciones de tecnologías de la información. Algo que actualmente es 

muy demandado debido a que las empresas se están digitalizando para hacer frente 

a los efectos de la pandemia. La adquisición está sujeta a las condiciones de cierre 

habituales y se espera que se concrete en el tercer trimestre de 2020. 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/interjet-no-va-la-quiebra-esta-en-reestructura-privada/124758
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/interjet-no-va-la-quiebra-esta-en-reestructura-privada/124758
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/pemex-el-lastre/124754
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/124755
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JOSÉ YUSTE 

1 millón 113 mil empleos, el costo 

Los cuatro meses del confinamiento económico, de marzo a junio, han sido de 

destrucción de empleo en México. Se han perdido, en tan sólo esos cuatro meses, 

1 millón 113 mil 671 empleos formales. 

El Seguro Social dio a conocer, como cada mes, las cifras de afiliados y ahí pudimos 

constatar que esta crisis, la sanitaria del coronavirus, tiene uno de sus efectos más 

dramáticos en los puestos de trabajo. 

 

MARICARMEN CORTES 

Optimismo sobre TMEC ¿Y si gana Biden? 

El Premio Naranja Dulce es para Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones 

Exteriores, porque la primera gira del presidente López Obrador resultó mejor de lo 

esperado. 

Con una buena negociación diplomática, Ebrard logró que no hubiera sesiones de 

preguntas con los periodistas al término de la reunión bilateral, como es costumbre 

en la Casa Blanca, y los discursos oficiales se centraron en el T-MEC. La única 

alusión al muro fue una broma de Trump, quien ya volvió a Twitter sobre el tema, 

durante la cena con los empresarios.  

 

 

Trascendió 

Que Rosario Piedra ordenó a los empleados de la CNDH que regresen a laborar 

presencialmente esta semana, pese a que el semáforo sanitario en naranja 

aconseja quedarse en casa. 

Sin embargo, el llamado es disparejo, pues mientras las instalaciones del organismo 

en San Ángel y San Jerónimo son de alto riesgo por la saturación de personal en 

un día normal, en la oficina que la ombudsperson ocupa el edificio de Cuba, en el 

Centro Histórico, solo se permite el acceso a 10 personas, como ella misma lo 

dispuso. 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/1-millon-113-mil-empleos-el-costo/124753
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/optimismo-sobre-t-mec-y-si-gana-biden/124756
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_772
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_772
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CARLOS PUIG 

López-Gatell y fin del liderazgo 

Bajar una escalera es siempre más peligroso que subirla. Se necesita tener mucho 

más cuidado y atención. 

Es más sencillo dar una sola orden: ¡Quédate en casa! que decir: quédense en casa 

casi todos, pueden salir poquito unos, otros menos; los que salen pueden solo 

hacerlo a ciertas horas, los otros unas pocas horas más, pero no tantas, pero con 

cubrebocas; aunque si no usan cubrebocas no importa porque no sirven tanto como 

todos creen, y los que salgan pues no se acerquen a los otros; hagan filas según 

apellidos y luego de eso lavarse las manos… Si van a un restaurante está bien, pero 

no tanto, y depende a cuál y cómo y qué piden y eso sí, poco tiempo… Por cierto, 

lo que digo yo importa, pero también lo que diga el gobernador, y pongan atención 

a su alcalde, aunque lo que digan sea diferente y a veces contradictorio porque 

todos somos autoridad… Y así. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Mexicanos al borde del hambre 

¿Cuánto han caído los ingresos de los hogares mexicanos en estos meses? 

¿Cuánto ha aumentado la pobreza extrema? ¿Cuántos mexicanos no pueden 

comprar ya con sus ingresos la canasta alimentaria? ¿Cuál sería el costo de 

garantizar que todos ellos puedan comprarla? 

A estas preguntas clave ha respondido en estos días el Programa Universitario de 

Estudios del Desarrollo (PUED) de la UNAM. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/lopez-gatell-y-fin-del-liderazgo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/lopez-gatell-y-fin-del-liderazgo
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/mexicanos-al-borde-del-hambre
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/mexicanos-al-borde-del-hambre
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CARLOS MARIN 

Turbiedad en el ‘hallazgo’ 

De preocupar son las inconsistencias y contradicciones de la pretendida “nueva 

narrativa” o “verdad alterna” del caso de Los 43 en un par de informaciones clave: 

a) el sitio donde “ahora” se localizó el fragmento óseo del estudiante Christian 

Alfonso Rodríguez Telumbre y su envío a Innsbruck para ser analizado y b) las 

condiciones que presentaba la pieza, si carbonizada o no, y las circunstancias en 

que fue hallada. 

Lo turbio de la versión se notó desde los primeros anuncios, a finales del año pasado 

y principios del actual, de las nuevas investigaciones, en lugares nada “nuevos” 

como La Carnicería (barranca distante 800 metros del basurero de Cocula), hechos 

por los representantes de los padres, Vidulfo Rosales, Felipe de la Cruz y 

la Comisión de la Verdad presidida por el subsecretario Alejandro Encinas. De ahí 

a las recientes declaraciones del otrora secretario técnico del corrosivo Grupo 

Interdisciplinario de Expertos Independientes convertido en fiscal especial, Omar 

Gómez Trejo, pasando por los reportes del propio GIEI y los cuestionables 

dictámenes del Equipo Argentino de Antropología Forense. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

Un desastre en busca de culpables 

No nos hagamos ilusiones. La economía mexicana va a tardar mucho tiempo en 

recuperar los niveles productivos que tenía antes de la pandemia. 

El consenso actual indica que en este año el PIB tendría una caída de 9.3 por ciento. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/turbiedad-en-el-hallazgo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/turbiedad-en-el-hallazgo
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/un-desastre-en-busca-de-culpables
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DARÍO CELIS 

Otra de Peña: la “caja chica” del espionaje 

La “Estafa Maestra”, que consistió en el desvío de unos 8 mil millones de pesos, 

podría pasar a considerarse como la “caja chica” del gobierno de Enrique Peña 

Nieto. 

Lo anterior, si se confirma en los próximos meses que esa administración recurrió a 

sus “partidas secretas” para desaparecer durante todo el sexenio otros 50 mil 

millones del erario. 

 

PABLO HIRIART 

Incertidumbre inmobiliaria 

Destrozaron la economía por falta de estrategia ante la pandemia y mandan, este 

año, a 20 millones de mexicanos a vivir por debajo de la línea de la pobreza y 12 

millones se han quedado sin empleo ni ingresos. 

El problema social en el país es de pronóstico reservado y la respuesta que impulsa 

Morena en la Ciudad de México es destruir la confianza en el ramo inmobiliario, la 

intervención del Estado en la propiedad privada, y dejar desprotegido al propietario 

de un departamento que renta para completar sus ingresos. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

La negociación de Lozoya (I) 

Emilio Lozoya estaba decidido a pelear la extradición de España, pero la familia lo 

fue debilitando. Su padre, Emilio Lozoya Thalman, habló muchas horas con él para 

persuadirlo que se entregara, ante la amenaza de la Fiscalía General en México 

que profundizarían las investigaciones y las presiones sobre su madre, en arraigo 

domiciliario, su hermana y su esposa, que se encuentra en Alemania –aunque habla 

con él por teléfono de manera regular–, si no aceptaba colaborar. La doble pinza lo 

llevó a entregarse y aceptar que lo extraditaran para ser juzgado en su país. Pero 

no fue voluntario, como afirmó el fiscal Alejandro Gertz Manero, sino como producto 

de una negociación, como corrigió el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/otra-de-pena-la-caja-chica-del-espionaje
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/incertidumbre-inmobiliaria
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/la-negociacion-de-lozoya-i
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SALVADOR CAMARENA 

Los subnacionales López 

Ahora queda todo claro: no es que López-Gatell se haya hecho a la manera del 

presidente López Obrador. Es al revés: este subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud siempre fue como el mandatario: acomodaticio, dueño de 

“otros datos”, más ducho para comunicar que para gestionar y, sobre todo, 

escurridizo a la hora de hacerse responsable de nada. 

El juego de semejanzas entre López-Gatell y su jefe fue aún más nítido la semana 

pasada, cuando renunció a asumir lo que le toca de una pandemia fuera de control, 

a la que incluso se niega a describir como tal. En vez de eso, igual que el Presidente, 

culpó a gobernadores y munícipes de una problemática que distintos observadores 

anunciaron inevitable: sin pruebas para detectar y/o aislar, sin instrumentar un 

encierro coercitivo y estratégico, los casos se multiplicarían sin freno. Y ahí estamos. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Aeroméxico; para retomar el vuelo 

Mantener e incrementar progresivamente sus operaciones es el principal objetivo 

del proceso de reestructura financiera que actualmente transita la aerolínea que 

encabeza Andrés Conesa, y un aspecto muy relevante, y que incluso podría apoyar 

la mayor demanda de vuelos es la política de flexibilidad para reservaciones que 

aplica para cambios voluntarios e involuntarios de los viajeros, y permite el ajuste 

de fecha y/o ruta sin cargos adicionales y que por vez primera aplica para la mayoría 

de sus tarifas; reembolso mediante un voucher electrónico por hasta 115% del valor 

original del boleto; incluso si la tarifa de una nueva reservación es más alta que la 

original no se cargará la diferencia; entre otras facilidades que están más alineadas 

a la contingencia sanitaria y exceden por mucho la política que estableció la propia 

Profeco. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/los-subnacionales-lopez
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-aeromexico-para-retomar-el-vuelo-5486240.html
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Pepe Grillo 

Urge principio de orden 

A la lucha del Estado mexicano en contra del coronavirus le urge un principio de 

orden. 

La semana pasada imperó el desconcierto. Fue un desbarajuste. Menudearon las 

preguntas sin respuesta. 

 

 

Federico Arreola 

Politiquería, agua muerta en que navega el México de AMLO; derrotó, sí, a 

Cleopatra y Marco Antonio 

Se ha encontrado ya una explicación al fenómeno del agua muerta. ¿Y esto qué 

carajos es? Un explorador noruego, Fridtjof Nansen, la descubrió al finalizar el siglo 

XIX mientras cruzaba Groenlandia. Su barco, de pronto, se volvió lento, una fuerza 

invisible le impedía avanzar. El señor Nansen bautizó el problema como “agua 

muerta”. 

En la actualidad, un equipo científico del Centre national de la recherche scientifique 

y la Universidad de Poitiers han encontrado una explicación el poderoso fenómeno 

que es capaz de ralentizar aun a los barcos con motor. Cito al diario ABC de 

España: “Los cambios de velocidad en los barcos atrapados en el agua muerta se 

deben a que las olas actúan como una cinta transportadora ondulante en la que las 

naves se mueven hacia adelante y hacia atrás. Y no solo eso. Los investigadores 

creen que este fenómeno bien pudo ser el culpable de las potentes naves 

de Cleopatra y Marco Antonio perdieran frente a las más débiles de Octavio en 

la Batalla de Accio”. 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-urge_principio_de_orden-1158679-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/politiqueria-agua-muerta-en-que-navega-el-mexico-de-amlo-derroto-si-a-cleopatra-y-marco-antonio.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/politiqueria-agua-muerta-en-que-navega-el-mexico-de-amlo-derroto-si-a-cleopatra-y-marco-antonio.html
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Ricardo Alemán 

¡El circo de extradición tapará muertes 'covid'! 

Todo está listo para que, de un momento a otro, el gobierno de López Obrador 

oculte su responsabilidad criminal en el descontrol total de la pandemia de covid-

19, detrás del espectacular circo de cuatro extradiciones. 

En efecto, luego que la OMS y la OPS reprobaron al gobierno mexicano por el 

manejo equivocado de la pandemia; luego que México ocupa el lugar cinco de 

muertes por covid-19 en el mundo y que el número de fallecidos por la pandemia se 

aproxima a la cifra de muertes violencia, el gobierno de Obrador prepara no sólo 

una cortina de humo, sino toda una carpa de circo. 

 

 

Alejandro Paez Varela 

No es un país para ciegos 

Si la visita a la Casa Blanca era para restablecer las relaciones podridas que dejaron 

Luis Videgaray y Enrique Peña Nieto, nadie en su sano juicio podría decir que fue 

un fracaso. Lo dirá si tiene otro interés; si es porque no quiere reconocerle un acierto 

a esta administración. Pero a los empresarios les fue bien: fue un esfuerzo para 

echarlos a andar en medio de la peor crisis de todos los tiempos con las 

oportunidades que plantea el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 

Al cuerpo diplomático mexicano le fue bien: la mayor potencia del mundo, que es 

dirigida por un tipo inestable y a veces incomprensible, aceptó una reunión sin 

exabruptos y sin sorpresas en una relación que es desigual. Al país le fue bien: 

superamos la vergüenza de las humillaciones que sufrió México cuando Peña fue 

recibido por Donald Trump; ese estar siempre parados en un hilo delgado; ese estar 

esperando a ver cómo amanecerá el personaje y qué sorpresas tiene con nosotros. 

¿Migrantes? ¿Muro? Y más: las drogas, cómo quedamos con los demócratas, cómo 

hacerles cumplir con su promesa de invertir en el sur: todo eso quedó pendiente y 

más, claro, porque es una relación compleja.  

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/el-circo-de-extradicion-tapara-muertes-covid/412087
https://www.sinembargo.mx/13-07-2020/3822145
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Rozones 

Que sigue Luis Miranda 

Se cierra, y nos aseguran que se seguirá cerrando, la pinza del aparato de justicia 

en torno a peñanietistas clave, porque ahora van por uno más. Ya está autorizada 

y a punto de efectuarse la extradición de Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, desde 

España; ya está detenido y formalmente preso en Estados Unidos el exgobernador 

de Chihuahua César Duarte, y ya está ubicado y habrá de gestionarse que sea 

entregado tras su captura a México el exdirector de la Agencia de Investigación 

Criminal, Tomás Zerón. Pero por el que, nos comentan, van ahora, es por alguien 

aún más cercano al expresidente, exintegrante de su gabinete y además 

“compadre”: Luis Miranda, actual diputado, y en cuyo caso tendría que seguirse un 

proceso de desafuero. Así, el cierre de la pinza. 

Javier Solórzano Zínser 

Covid-19, seamos serios 

No es un asunto reciente. A lo largo de estos meses se ha venido insistiendo en las 

imprecisiones y en las falsas expectativas que ha provocado el hecho de que se 

reporten datos sobre presuntos momentos climáticos y sobre el fin de la pandemia 

que se terminan ahogando ante la terca realidad. 

Covid-19 ha llegado para quedarse. Los ciudadanos nos hemos ido convirtiendo en 

algún sentido en especialistas. Hemos ido adquiriendo un código al tiempo que 

vamos adquiriendo información que nos va permitiendo entender y actuar. 

Bibiana Belsasso 

TikTok: robo de información 

La aplicación del momento, la que ha crecido en usuarios de forma exponencial en 

la que millones de personas, tanto niños como adultos, pasan varias horas al día 

observando su contenido o grabando sus propios videos, podría estarle robando su 

información. 

Le hablo de TikTok, la aplicación que es operada por ByteDance, y desde hace un 

par de meses, lo advertía en este espacio, TikTok podría estar comercializando la 

información privada de sus usuarios a empresas chinas. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/sigue-luis-miranda-397308
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/covid-19-seamos-serios-397309
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/tiktok-robo-informacion-397282
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Ángeles Aguilar 

Malls y oficinas fantasma, efectos secundarios de la pandemia 

En tiempos de jauja el sonido de las mezcladoras no para ante las crecientes 

necesidades de escuelas, hospitales, hogares, oficinas y centros comerciales. 

Como quiera con la llegada de la pandemia se hizo el silencio en la mayoría de los 

rubros que conforman a ese sector. 

La semana pasada el Inegi, de Julio Santaella, dio a conocer los demoledores datos 

de la producción industrial. A mayo se observó una baja del 30.7% anual, su peor 

retroceso desde 1995. 

Arturo Damm 

Por algo se empieza 

El viernes el INEGI publicó, con información de mayo, el Indicador Mensual de la 

Actividad Industrial; la Encuesta de Viajeros Internacionales; el Resumen de la 

Balanza Comercial de Mercancías de México. Estos fueron los resultados. 

En mayo la actividad industrial creció, en términos anuales (mayo 2020 frente a 

mayo 2019), menos 29.7 por ciento: menos 5.8 la minería; menos 12.9 la 

generación, trasmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y gas; 

menos 35.9 la construcción; menos 35.6 la manufactura. En marzo, antes del cierre 

parcial de la economía, decreció 4.8 por ciento. En abril, ya con la economía 

parcialmente cerrada, decreció 29.7. En mayo decreció lo mismo, 29.7. Buena 

noticia: en mayo, comparando con abril, la caída no fue mayor. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/malls-oficinas-fantasma-efectos-secundarios-pandemia-397271
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/empieza-397272
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Marco A. Mares 

Bloque norteamericano, ¿con o sin energía? 

Luego del encuentro entre los presidentes de México y Estados Unidos, Andrés 

Manuel López Obrador y Donald Trump, el saldo más visible, es el de una buena 

relación entre los mandatarios de los dos países, en torno al reeditado acuerdo 

comercial. 

El presidente de México enarboló la bandera del libre comercio, como lo hizo hace 

30 años el presidente Carlos Salinas de Gortari. Y el presidente de EU, en medio 

de la búsqueda de su reelección y, su prolongada guerra comercial con China, 

pareció coincidir en la importancia del bloque comercial norteamericano. 

La Gran Carpa 

Bala humana 

El presidente AMLO aseguró que el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, 

sufre una campaña en su contra. “Han emprendido una campaña en contra del 

doctor López-Gatell, que es un profesional. Lo atacan permanentemente, están muy 

desesperados porque no sucedió lo que ellos esperaban”. Además, aseguró que se 

ha dado suficiente información sobre la situación de la pandemia en el país. 

Issac Katz 

Instituciones (I) 

En el artículo de la semana pasada escribí una muy apretada reseña de algunos 

episodios de la historia de México durante los 188 años que ha vivido la tortuga 

Jonathan. Algo que me quedó claro: pocos mexicanos conocen la historia de su país 

y, peor aún, no les  importa. Va un segundo intento con otro enfoque: el de la 

importancia de las instituciones para el desarrollo. 

Un aspecto clave para determinar el éxito de un país, medido por el nivel de ingreso 

y una relativa equidad en la distribución de la riqueza, radica en cómo esté diseñado 

el arreglo institucional, entendiendo éste como las reglas formales (el marco legal) 

y las reglas informales (usos y costumbres) bajo los cuales los diferentes agentes 

económicos (individuos y familias, empresas, sindicatos y gobierno) interactúan 

entre sí.  

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Bloque-norteamericano-con-o-sin-energia-20200713-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200713-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Instituciones-I-20200713-0016.html
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¿Será? 

Van por tratantes de personas 

El delito de trata de personas se relaciona casi siempre con onerosas operaciones 

de recursos de procedencia ilícita. Por lo anterior, además de detectar transacciones 

bancarias sospechosas entre las bandas dedicadas a esta actividad, la UIF de 

Santiago Nieto entró en colaboración con el Consejo Ciudadano para la Seguridad 

y la Justicia de la CDMX. Homologaron el protocolo de recolección de información 

que el organismo recibe en sus líneas de atención telefónica. La idea es recabar 

datos de modo, tiempo y lugar de las denuncias recibidas en la línea contra la trata, 

para que la Unidad, dependiente de la Secretaría de Hacienda, brinde seguimiento 

a las posibles operaciones criminales. ¿Será? 

 

 

Dinero 

En junio amainó el cierre de empresas y el despido de trabajadores. De acuerdo 

con el reporte que presentó ayer el Instituto Mexicano del Seguro Social, a pesar de 

la severidad de la crisis ocasionada por el Covid-19 y el confinamiento, operan un 

millón 590 patrones, incluso hubo un aumento de 2 mil 823 negocios. Ellos 

sostienen el empleo de 19 millones 500 mil trabajadores. Las cifras contradicen 

proyecciones catastrofistas de algunos analistas, aun las del propio Inegi. El apretón 

sí ha sido doloroso: en los primeros seis meses del año se perdieron 921 mil 583 

puestos de trabajo; sin embargo, la caída aminoró en junio, con solo 83 mil 311. El 

salario base de cotización de trabajadores asegurados al IMSS alcanzó un monto 

de 4 mil 73 pesos. Esto, informa el Seguro Social, representa un incremento anual 

nominal de 8.1 por ciento y es el más alto registrado para un mes de junio en los 

últimos 10 años. El país sale de su confinamiento no sin saldos negativos. No es 

tanto que la gente salga a trabajar, el problema son los que van por las calles sin 

cubrebocas ni guardan sana distancia. Otro problema es la falta de colaboración de 

algunos gobernadores. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/07/13/sera-van-por-tratantes-de-personas/
https://www.jornada.com.mx/2020/07/13/opinion/010o1eco
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Astillero 

Recién pasadas las escaramuzas del viaje andresino a Washington, la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reactivó ayer su 

agenda de oposición y resistencia a políticas y proyectos de la autodenominada 

Cuarta Transformación. 

Fue en el terreno digital esta primera acometida de la Coparmex, en el ámbito de la 

organización de los procesos electorales, al convocar a la colocación de mensajes 

en las redes sociales a partir de las seis de la tarde dominical, con la etiqueta 

(o hashtag, en inglés) #YoDefiendoAlINE y la evidente intención de convertirla en 

tema relevante ( trending topic, en inglés). 

Sin el adecuado contexto político, la campaña digital de los patrones parecería 

movida por ánimos positivos e incluso colaborativos respecto al curso institucional 

de nombramiento de cuatro nuevos consejeros: enviemos un mensaje en unidad y 

con mucha fuerza a los siete ciudadanos que en este momento tienen en sus manos 

el futuro de la democracia, es la exhortación oficial. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/13/opinion/012o1pol
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Editorial 

El cínico perdón a Stone 

El fin de semana tuvo lugar un nuevo episodio de bochornosa adulteración de la 

institucionalidad en Estados Unidos: la decisión del presidente de ese país, Donald 

Trump, de conmutar la pena de cárcel a la que fue condenado su amigo y ex asesor 

Roger Stone por mentir al Congreso, manipular a testigos, obstruir investigaciones 

legislativas y otras imputaciones. 

Como se recordará, tales delitos fueron perpetrados en el contexto de las 

acusaciones contra el actual ocupante de la Casa Blanca por su supuesta colusión 

con empresarios y funcionarios rusos durante su campaña presidencial de 2016 

para robar y divulgar documentos de su rival demócrata, Hillary Clinton. 

Como lo señaló Robert Mueller en un artículo, el sábado, quien se desempeñó de 

fiscal especial para investigar la llamada injerencia rusa en el pasado proceso 

electoral, aunque no fue posible demostrar de manera fehaciente la existencia de 

una conspiración entre el equipo del entonces candidato republicano y funcionarios 

de Moscú, sí quedó establecido que Stone cometió delitos graves en el afán de 

impedir el esclarecimiento del episodio, por lo cual fue juzgado y sentenciado a tres 

años y cuatro meses de cárcel. Por ello, señaló Mueller, Stone sigue siendo un 

delincuente convicto. 

Poco antes de que el condenado fuera internado en una prisión, Trump decidió 

llevar al límite su facultad constitucional de conmutación de pena, distinta a las 

figuras de amnistía y de indulto. Así, Stone queda en una suerte de limbo jurídico, 

pues su culpabilidad no está a discusión; simplemente es un criminal con permiso 

presidencial para permanecer en libertad. Como era de esperarse, el hecho ha 

provocado una nueva tormenta política y un nuevo escándalo mediático en un 

ambiente de por sí polarizado. Pero lo verdaderamente grave del asunto no es el 

enojo de los legisladores demócratas ni el clamor de los informadores, sino lo 

corrosivo que resulta para la institucionalidad estadunidense que un mandatario 

decida librar de la cárcel a un amigo suyo que fue condenado por actos ilegales 

cometidos con el propósito de defender a ese mismo mandatario. Es decir, se trata 

de un alarde de impunidad y de uso faccioso del poder presidencial para provecho 

propio. 

El peligro evidente reside en la normalización de esta clase de acciones despóticas 

y abiertamente contrarias al espíritu de las leyes y de la justicia. El episodio, en 

suma, consolida la construcción, por parte de Trump, de una presidencia cínica. 

https://www.jornada.com.mx/2020/07/13/edito

